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Колхозная 
парторганизация 

на уборке урожая
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В области идет массовая уборка 
урожая. Передовые колхозы, широ
ко используя раздельный метод 
уборки, своевременно скосили и по
добрали озимую рожь и полным хо
дом ведут уборку яровых хлебов.

Однако, как отмечается в приня
том на днях постановлении бюро 
обкома КПСС, районные комитеты 
КПСС, первичные парторганизации 
многих колхозов и прежде всего Ко- 
жевниковского, Шегарского, ^ом
ского, Асиновского, Туганского, зы
рянского, Пышкино-Троицкого, Ьак- 
чарского, Кривошеинского, А о ч а 
ковского, Парбигского и Чаиниого 
районов не приняли необход™ ;1Х 
мер к  организации и проведению 
раздельной уборки озимой ржи и 
яровых зерновых культур. Вскрыт 
факты, когда в партийных органи
зациях не дают должной принципи
ально острой, партийной оценки 
имеющимся фактам игнорирования 
раздельной уборки со стороны ру
ководителей некоторых колхозов.  ̂

Первейшая обязанность партий
ных организаций — покончить с 
фактами игнорирования раздельного 
способа уборки хлебов, с равнодуш
ным и беспечным отношением от
дельных руководителей и специали 
стов колхозов к  раздельной у б р "  
зерновых культур.

Уборка урожая в этом году 
ходит в новых условиях: колхозы
стали полноправными .хозяевами 
техники. Весенний сев показал рез
кое улучшение использования ма
шин,' заметный рост производитель
ности труда в колхозном производ
стве.

На руководителях колхозов, на 
партийных организациях лежит 
большая ответственность за высо
копроизводительное использование 
всей уборочной техники лафет
ных и безлафетных жаток, комбай 
нов на подборке валков. Каждую 
машину надо использовать высоко
производительно. с тем, чтобы про
вести уборку всех зерновых куль
тур раздельным способом и вести 
сдачу хлеба государству высокими 
темпами.

Уборка урожая, перевыполнение 
плана сдачи хлеба государству^ 
большая политическая и хозяйст
венная задача. Она требует серьез
ного усиления организаторской и 
политической работы  ̂ колхозных 
партийных организаций.

Известно, что успех дела решают 
люди. Поэтому правильная расста
новка сил, повседневная организа
торская и  политическая работа с 
людьми, забота о культурно-быто
вом обслуживании их— важнейшая 
задача партийных организации кол
хозов. Место коммунистов, комсо
мольцев— там, где решается судьба 
уборки и сдачи хлеба государству,
в тракторно-полеводческих брига
дах, на токах, у  сушилок,  ̂ в тран
спортных бригадах. Каждый из них 
призван быть организатором высо
копроизводительного труда, показы
вать личный пример, умело вести 
политическую работу с колхозника
ми.

Большую организаторскую и мас
сово-политическую работу в эти дни 
проводят партийные организации 
колхозов имени Карла Маркса, 
«Путь к  коммунизму», «Прогресс» 
Зырянского района, колхоза «Про
гресс» Туганского района. В этих 
парторганизациях были своевремен
но составлены и утверждены на 
партийных собраниях планы массо- 
во-политической работы на уборке 
урожая, подобраны агитаторы, Про
ведены с ними инструктивные сове
щания. Коммунисты расставлены на 
решающих участках борьбы за хлео. 
Между колхозниками организовано 
социалистическое соревнование.

Однако в некоторых партийных 
организациях этим важным вопро
сам уделяется мало внимания. Серь
езные недостатки в организации 
массово-политической работы среди 
хлеборобов допускают многие парт
организации Шегарского района. 
Парторганизации колхозов «Рас
свет», «Новая жизнь», «Вперед к

Удвоить, утроить темпы раздельной 
уборни и хлебозаготовок
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коммунизму» не подготовили к  убо
рочным работам ни одного лозунга 
и плаката. Агитаторы в колхозах 
здесь бездействуют. Агитколлективы 
существуют только в записных 
книжках секретарей парторганиза
ций. В колхозах «Гассвет», имени 
Ленина, «К новым победам» на по
ля не доставляются газеты. Здесь не 
работают и радиоузлы.

Колхозные парторганизации рай
она слабо привлекают к  массово- 
политической работе сельскую ин
теллигенцию. Многие учителя, ра
ботники культурно-просветительных 
учреждений не бывают на уборке 
урожая, не принимают участия в 
агитационной работе, в выпуске 
боевых листков, стенных газет. Вес
ной этого года в некоторых селах 
были созданы группы общества по 
распространению политических и 
научных знаний. Но до сих пор 
многие сельские группы не присту
пили к  работе.

Механизаторы Томского, Асинов
ского, Кожевниковского, Зырянского 
и других районов, поддерживая по
чин работников сельского хозяйства 
Ставропольского края, взяли на се
бя обязательства убрать зерновые 
культуры раздельным способом не 
более чем в 25 дней, широко при
менить групповой метод, высокопро
изводительно использовать технику, 
работать в две смены.

Партийные организации должны 
шире развернуть соревнование ме
ханизаторов, всех колхозников на 
уборке урожая, настойчиво доби
ваться того, чтобы соревнующимся 
были созданы все условия для вы
полнения принятых обязательств.

Главное в соревновании на убор
ке —  это распространение передо
вого опыта. Многие механизаторы 
области хорошо освоили раздельный 
способ уборки. Машинисты лафет
ных жаток тт. Ходоренко, Забор- 
ских, Пичугин, Комар, Штопель, 
Пахомов и другие обеспечивают на 
косовице хлебов высокую произво
дительность уборочной техники. 
Долг колхозных парторганизации 
сделать их опыт достоянием всех 
механизаторов области.

В каждом колхозе нужно регу
лярно подводить итоги соревнова
ния. Широко оправдала себя прак
тика вручения переходящего крас
ного знамени колхоза передовой 
бригаде, красного вымпела кол
лективам лафетно-комбайновых аг
регатов, транспортных бригад, вру
чение премий отличившимся кол
хозникам —  механизаторам, шофе
рам, возчикам зерна, занятым на 
уборке урожая.

Значительное место в обеспече
нии гласности социалистического 
соревнования занимают средства 
наглядной агитации. Плакаты, при
зывы, доски показателей, доски по
чета окажут большую помощь пар
тийным организациям и правлениям 
колхозов в мобилизации работников 
сельского хозяйства на высокопро
изводительный труд.

В колхозе «Победа» Кривошеин
ского района партийная организация 
регулярно выпускает многотираж
ную газету. В этом колхозе выхо
дит и световая газета. В ряде кол
хозов области регулярно выпуска
ются стенные газеты, боевые лист
ки, «молнии», имеются радиоузлы. 
Их надо широко использовать для 
освещения хода уборки.

Первичные парторганизации кол
хозов, как указано в постановлении 
бюро обкома КПСС, должны резко 
усилить массово-политическую и 
организаторскую работу с механи
заторами, колхозниками и с при
влеченным на сельскохозяйственные 
работы неколхозным населением, 
организовать действенное социали
стическое соревнование за выпол
нение и перевыполнение сменных 
норм выработки и суточных задании 
на косовице хлебов и подборке вал
ков, за досрочное выполнение и 
перевыполнение взятых колхозами 
обязательств по уборке урожая и 
сдаче хлеба государству.

СОРЕВНОВАНИЯ 
НА УБОРКЕ УРОЖАЯ

На 20 августа ИВАН ЗА. 
БОРСКИХ из колхоза «Ок
тябрь» Зырянского района уб
рал 338 гектаров хлебов и про
должает удерживать первое 
место в соревновании комбай. 
неров области.

ЗАХАР ХОДОРЕНКО из 
колхоза «Путь к коммунизму» 
Кожевниковского района взял 
хороший темп работы и упорно 
нагоняет тов. Заборских. Он 
убрал 282 гектара хлебов. Раз 
рыв сейчас—56 гектаров. Если 
Иван Харлампиевич не усилит 
темп в работе, Захар Алек
сандрович быстро его обгонит.

Третье место удерживает 
С. ШТОПЕЛЬ из колхоза име
ни Калинина Кожевниковского 
района. Он скосил 263 гектара. 
Тов. Штопель поставил задачу 
догнать тт. Ходоренко и За
борских, обеспечить ежеднев
ную выработку на жатку не 
менее 30—40 гектаров.

По «пятам» тов. Штопеля 
идет ВЛАДИМИР МАНЕР из 
колхоза «Заветы Ленина» это
го же района. Он убрал 253

ГеКфЕДОР ХМЕЛЬНИЦКИИ 
из колхоза «Молот» Шегарско
го района убрал 247 гектаров 
и занял пятое место в соревно. 
вании. От него на пять гекта
ров отстал ИВАН ПАХОМОВ 
из колхоза «Победа» Кожевни
ковского района.

За последние дни резко вы
двинулся вперед комбайнер 
колхоза имени Калинина тов. 
НОСКОВ. Он убрал 230 гекта
ров и обогнал многих комбай. 
неров района, в том числе тов. 
Евдокимова из колхоза 
Калинина, который убрал 220 
гектаров и отодвинулся с пято
го на восьмое место в соревно
вании комбайнеров области.

В Томском районе первен
ство по-прежнему удерживает 
ИВАН ТЮМЕНЦЕВ. Он ско
сил 212 гектаров хлебов, в 
том числе за 19 августа 24 
гектара.

НИКОЛАИ ПИЧУГИН сто
ит на одном месте (он убрал 
180 гектаров).

В Шегарском районе ком
байнеры П. ДУДИН, П. КУЗ 
НЕЦОВ, в Кожевниковском — 
Ф. ШЕХОВЦЕВ, И. Жу КОВ, 
в Зырянском — тов. ЛОБА
НОВ. в Томском — тов. КО
РОЛЕВА, в Пышкино-Троиц. 
ком — тов. БОРИЛО, в кей
новском — тов. СЕМЕНОВ 
убрали на 20 августа по 170— 
180 гектаров каждый.

Крайне низка выработка У 
комбайнеров и машинистов ла
фетных жаток Туганского рай. 
она.

На подборке и обмолоте 
валков отличается комбайнер 
колхоза имени Ленина Пышки
но-Троицкого района _ тов. 
Шульц. Он подобрал и обмоло
тил валки с площади 134 гек
тара, в том числе за 19 авгу
ста _  с 24 гектаров. Тов. 
Шульц обучил мастерству под
борки и обмолота молодого 
комбайнера тов. Анисимова, 
который сейчас систематически 
перевыполняет нормы выработ
ки: за несколько дней он подо, 
брал и обмолотил валки с 70 
гектаров.

Закончили обмолот ржи, 
убирают кукурузу

Колхозники колхоза ииени Жданова заложат 
не менее 13— 15 тонн < илоса на корову

ЗЫРЯНКА. (По телефону). На по
лях передовой сельхозартели име
ни Жданова Зырянского района ши
роким фронтом идет уборка богато
го урожая. Механизаторы первой 
полеводческой бригады 18 августа 
закончили подборку и обмолот вал
ков ржи. Завершили уборку ржи ме
ханизаторы второй полеводческой 
бригады. В соревновании комбайне
ров высоких показателей добились 
товарищи Крупцев, Глушков, Коню- 
ков. На подборке валков озимой 
ржи они давали в отдельные дни до 
трех норм.

Раздельный способ позволил уб
рать рожь в самые сжатые сроки. 
Часть комбайнов с подборщиками 
переключена на обмолот валков ов- 
са.

На днях включены в работу еще 
два уборочных агрегата —  силосо
уборочные комбайны. Началась 
уборка богатого урожая кукурузы .

...Кукурузные поля второй поле
водческой бригады. Густые расте
ния достигли двухметровой высоты. 
Кажется, совсем недавно звеньевой

кукурузоводческого звена тракто
рист Михаил Сажин обрабатывал 
междурядья кукурузы . А сейчас 
стоит она, как зеленая стена.

По дороге друг за другом идут ав
томашины, доверху нагруженные 
сочной измельченной кукурузой. 
Чтобы возить кукурузу к  силосным 
сооружениям, поставлено 8 автома

шин.
В прошлом году здесь было зало

жено по 1 0 — 12 тонн силоса на ко 
рову. Силосом скот кормили вдо
воль до пастбищного периода. Нын
че колхозники решили заложить 
сочных кормов по 13 15 тонн на
корову.

***

Неплохо ведут уборку кукурузы  
механизаторы сельхозартели «Путь 
к  коммунизму». Здесь убрано 35 
гектаров кукурузы . Комбайнер это
го колхоза А. Конохин и тракто
рист А. Шипуля перевыполняют 
нормы выработки на уборке к у к у 
рузы.

А. ВОЙТЕНКО.

Лучше использовать транспорт 
на перевознах зерна

Они стоят на вахте 
вы сокой

производительности
труда

ПЫШКИНО. (По телефону). Ком
байнер Г. Кузьмин из колхоза 
«Путь Октября» 18 августа скосил 
36 гектаров хлебов.

*.*
ШЕГАРКА. (По телефону). Ком

байнер колхоза «Рассвет» П. Дудин 
19 августа скосил лафетом 28 гек
таров ржи.

С каждым днем все больше кол- 
хозов области включается в хлебо
сдачу. На приемные пункты  посту- 
па,ет зерно нового урожая. От того, 
ка к  будет организована работа ав
тотранспорта на перевозке зерна, 
зависит доставка хлеба с колхоз
ных полей и токов государству.

В прошлом году в работе Шегар- 
ской автоколонны было много не
достатков. К  сожалению, они не уч 
тены и нынче. Уборка хлебов в раз
гаре, а в нашем автохозяйстве еще 
много недоделок. В прошлом году 
из-за неудовлетворительной работы 
автохозяйства районные руководите
ли вынуждены были снимать авто
мобили ведомственного транспорта с 
важнейших грузоперевозок и посы
лать их на перевозку зерна.

Успех перевозок сельхозпродук
ции во многом будет зависеть от 
правильной расстановки подвижно
го состава по маршрутам. Посколь
ку  наш автотранспорт работает в 
нескольких районах, руководителям 
автохозяйства нужно точнее рас
считать потребности в автомобилях 
для каждого района и колхоза, оп
ределить пропускную способность 
колхозных токов и заготовительных 
пунктов.

Производительное использование 
автомашин во многом будет зави
сеть от организации работы колхоз
ных токов и приемных пунктов. В 
прошлом году нередко бывало так, 
что машины на погрузке и разгруз
ке теряли столько же времени, 
сколько уходило на дорогу. Нынче 
колхОзы сами будут организаторами 
погрузки. Они располагают теперь 
большей возможностью механизиро
вать. эти работы. Необходимо до 
биться того, чтобы в колхозах и на 
заготовительных пунктах были соз
даны постоянные бригады грузчи
ков. Это ускорит загрузку и раз
грузку автомобилей., позволит под
нять их производительность и вы
свободит большое число колхозни 
ков.

Практика работы лучших шофе
ров показала, что применение бор

АСИНО. (По телефону). Лучше 
других в районе 19 августа рабо- 

машинист лафетной жатки тов.тал 
Семенов, 
ржи.

он скосил 26 гектаров

товых прицепов возможно не толь
ко на дорогах с твердым грунтом. В 
1956 году в нашем автохозяйстве 
работали с прицепами шоферы 
тт. Князюк, Майков. Ежедневно они 
перевозили в день до 20 тонн зер
на. Их,заработок составил до двух 
тысяч рублей в месяц. По непонят
ной причине в прошлом году при
цепы совсем не использовались. В 
этом году их надо использовать.

Необходимо поставить дело так, 
чтобы сразу после уборочных ра
бот переключить транспорт на вы
возку зерна из глубинок, ни в коем 
случае не оставлять там хлеба до 
бездорожья.

Можно значительно повысить 
производительность машин при пе
ревозках зерна с колхозных токов, 
прекратив существующую практику 
отправления автомобилей в колхозы 
порожняком. А почему бы не орга
низовать перевозку встречных гру
зов —  'соли, гравия и т. д.? В этом 
случае себестоимость перевозки сни
зилась бы в полтора с лишним раза.

Больше заботы нужно проявить и 
о шоферах. Руководители автохо
зяйств с помощью районных орга
низаций должны позаботиться о 
том, чтобы на маршрутных^ линиях 
работали буфеты с горячей пищей. 
Целесообразно также на хлебных 
трассах организовать комсомольские 
посты, которые, бы помогали шофе
рам своевременно обнаружить и 
устранить неисправности кузобов 
машин, быстрее провести машины 
через труднопроезжие участки до
рог.

Большую пользу может принести 
создание на хлебоприемных пунктах 
диспетчерских пунктов, работаю
щих в тесном контакте с колхоза
ми.

Надо развернуть массовое социа
листическое соревнование шоферов 
за высокую суточную выработку, за 
перевозку зерна в сжатые сроки и 
без в  Б Д р ски й

главный бухгалтер 
Шегарской автороты.

Траурное собрание в Москве, 
посвященное памяти 

Фредерика Жолио-Кюри
19 августа, в день похорон Фре 

де-рика Жолио-Кюри, в Москве, в 
Доме ученых, состоялось траурное 
собрание, посвященное памяти ве
ликого ученого и гражданина 
Франции.

В Большом зале Дома собрались 
видные советские ученые, деятели 
культуры и искусства, руководители 
общественных организаций, пред
ставители трудящихся столицы. 
Здесь —  временный поверенный в 
делах Франции в СССР, полномоч
ный министр Ж. М. Суту, советник 
посольства М. Жирар, находящиеся 
в Москве видные зарубежные обще
ственные деятели.

Траурное собрание открыл пред
седатель Советского комитета защи
ты мира Н. С. Тихонов.

Доклад о жизни и деятельности 
Фредерика Жолио-Кюри сделал пре
зидент Общества «СССР —  Фран
ция» Г. А. Жуков.

Слово предоставляется академику 
И. В. Курчатову, лично хорошо 
знавшему Фредерика Жолио-Кюри.,

—  Мы с печалью и грустью, =  
сказал И. В. Курчатов, —  склоняем 
наши головы перед ушедшим от нас 
замечательным ученым-коммуни- 
стом. Мы с гордостью понесем впе
ред знамя борьбы за мир и за про
гресс науки. Вечная слава ученому, 
имя и дела которого с любовью^бу- 
дут помнить все живущие сейчас 
люди и грядущие поколения челове
чества.

С речами, посвященными памяти 
Фредерика Жолио-Кюри, выступили 
также профессор 3. А. Лебедева и 
рабочий завода «Каучук» Ю. В, 
Слезкин.

Тепло говорили о великом ученом 
и замечательном общественном дея
теле Сарананкара Тхеро (Цейлон) и 
Андреа Гаджеро (Италия), а также 
постоянный секретарь Всемирного 
Совета Мира, видная общественная 
деятельница Объединенной Араб
ской Республики Сеза Набрави.

На траурном собрании выступил 
советник французского посольства в 
Москве М. Жирар.

(ТАСС).

Теоретический и информационный 
журнал коммунистических и рабочих

партий

ЗА КО Н Ч И Л И  У Б О Р К У  Р Ж И
Колхозники сельхозартели «Путь 

Октября» одними из первых в 
Пышкино-Троицком районе закончи

пи косовицу ржи.
В Шегарском районе закончил 

косовицу ржи колхоз «Рассвет»,

В конце августа выйдет в свет и 
поступит для рассылки подписчи
кам первый номер ежемесячного 
теоретического и информационного 
журнала коммунистических и рабо
чих партий «Проблемы мира и со
циализма».

Журнал «Проблемы мира и со
циализма» будет издаваться на рус
ском, китайском, польском, чеш
ском, французском, английском, 
итальянском, испанском и других 
языках.

В журнале будут освещаться во
просы марксистско-ленинской тео
рии, строительства социализма и 
коммунизма в СССР и в других со

циалистических странах, опыт дея
тельности коммунистических и ра
бочих партий в их борьбе за мир и 
социализм. На страницах журнала 
найдут широкое отражение вопросы 
международного рабочего движения, 
национально-освободительной борь
бы угнетенных народов против им
периализма, а также проблемы меж
дународных отношений, роли науки 
и культуры в развитии общества. 

Подписка на журнал принимает
ся повсеместно в городских и рай
онных отделах Союзпечати, отделе
ниях связи, а также общественны
ми уполномоченными на предприя
тиях и в учреждениях.

IIIHIIIIIIIIIIIIIIIIIIII;

ЛИ. Пышкино-Троицком районе закончи- косовицу ржи колхоз «Рассвет», коммунизма в и в других со- тиях и в учреждениях.
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Больш е кирпича новостройкам и колхозам
Сезонный план—досрочно

Таджикская ССР досрочно выполнила 
план хлебозаготовок

Колхозники, колхозницы, механи
заторы, рабочие совхозов, M1U 
РТС, специалисты сельского хозяй
ства Таджикской ССР досрочно вы
полнили план закупок и сдачи хле
ба государству на 107 процентов. 
Колхозы и совхозы республики

обеспечивают себя семенами озимых 
и яровых культур, создают фураж
ные и страховые фонды, производят 
выдачу зерна колхозникам на тру
додни, заготовляют необходимые 
корма для животноводства.

Владимирская область досрочно 
выполнила план хлебозаготовок

Труженики сельского хозяйства I готовок на 101,6 процента. Сдача 
Владимирской области досрочно, 17 и продажа хлеба государству про
августа, выполнили план хлебоза-1 должаются,

За летний сезон текущего года 
кирпичный завод Бакчарского рай- 
промкомбината должен изготовить 
1.300 тысяч ш тук кирпича-сырца, 
на 300 тысяч больше, чем было 
выработано за тот же период прош
лого года.

Коллектив завода, руководимый 
бригадиром М. И. Мартыненко и ма
стером тов. Лютой, с большой ответ
ственностью отнесся к  выполнению 
сезонного задания. Работники зна
ют: каждая тысяча кирпича —  
это новые стены новостроек, печи 
в строящихся домах колхозников, 
фундаменты производственных зда
ний и построек в колхозах. Оттого 
работают люди с огоньком, болеют 
за дело, используют все возможно
сти для выполнения плана.

К  началу августа выработано 815 
тысяч ш тук кирпича-сырца —  62,7 
процента сезонного плана.

Оставшиеся 485 тысяч ш тук кол
лектив дал слово изготовить до
срочно. к  7 сентября.

Большую помощь заводу оказы
вают ученики старших классов

бакчарских школ. Такие учащиеся, 
ка к  Тонких Нина, Кравченко Надя, 
Гуськова Галя и многие другие, 
ежедневно выполняют норму на 
1 1 5 — 120 процентов.

Да и ка к  им не выполнять нор
мы, если с ними рядом в коллекти
ве трудятся отличные работники. 
Пример трудолюбия и высокой дис
циплины показывают молодежи ра
бочие карьера тт. Литвин и Мар
ков, возчик кирпича-сырца тов. 
Бондаренко, съемщица тов. Заха
рова и другие.

Отлично работали в июле обжи
гальщики кирпича тт. Шамов и Ро- 
галев. Однако обжиг кирпича отста
ет от формовки: мала мощность об
жигательных печей. Руководителям 
райпромкомбината надо уже сейчас 
подумать о строительстве в 1959 
году кольцевой печи. Для этого не
обходим огнеупорный кирпич. Ра
ботники областного управления ме
стной промышленности должны по
мочь заводу достать такой кирпич.

Д. БАШАРКОВ.

☆  ☆  ☆

Н А  О Д Н У  ПЯТУЮ  М О Щ Н О С ТИ
В Каргасокском районе ощущает

ся острый недостаток в строитель
ных материалах, особенно в стено
вых. Строительство жилых домов в 
колхозах и на предприятиях, а так
же производственных и культурно- 
бытовых зданий требует большого 
количества кирпича, но производст
во этого важнейшего строительного 
материала в районе растет очень 
медленно.

Основной поставщик его —  кир
пичный завод райпромкомбината. 
Это предприятие вырабатывает за 
сезон около миллиона ш тук кирпи
ча, что далеко не удовлетворяет 
возросших потребностей строителей.

В районе есть все возможности 
резко увеличить производство кир
пича, улучшив работу имеющихся 
кирпичных заводов.

Каргасокский леспромхоз и Кар- 
гасокская сплавная контора имеют 
свои кирпичные заводы, но эти 
предприятия работают очень плохо. 
Руководители леспромхоза и конто
ры тт. Харитонов и Анисимов не

I уделяют внимания производству 
I строительных материалов.

На Васюганском сплавучастке 
(начальник тов. Н. В. Донсков) три 
года назад построен кирпичный за
вод, на нем установлен кирпичеде- 
лательный агрегат. Но это пред
приятие работает лишь на одну пя
тую своей мощности. В течение 
летнего сезона завод вырабатывает 
100— 150 тысяч ш тук кирпича, не 
обеспечивая полностью даже произ
водственных нужд соседних сплав
ных участков и рейдов конторы.

Директор сплавной конторы тов. 
Анисимов не только не требует .от 
руководства Васюганского сплав- 
участка увеличить выработку кир
пича, но сам считает, вопре
ки  фактам, чрезмерным зада
ние райисполкома —  изготовить 
в этом году 400 тысяч ш тук кирпи. 
ча. В итоге кирпичный завод Васю
ганского сплавучастка к  началу ав
густа выработал немногим более 80 
тысяч ш тук кирпича-сырца, а об
жег только 3 тысячи .штук. В 
то же время завод райпромкомбина
та, имеющий такой же кирпичеде-

620дательный агрегат, сформовал 
тысяч ш тук кирпича.

Очень мало выпускает продукции 
и кирпичный завод промартели
«Красная звезда».

Не произвели ни одного кирпича 
сельхозартели «Заря коммунизма», 
«Путь к  коммунизму» и «Новый 
быт», хотя они имеют возможность 
изготовлять кирпич-сырец своими 
силами, а обжиг его производить 
простейшим наземным способом в 
штабелях и не переплачивать боль
ших средств за производство кир
пича на других предприятиях и 
транспортировку его до усадеб кол
хозов.

Уходят теплые летние дни —  са
мые благоприятные для производст
ва кирпича. Исполком районного 
Совета депутатов трудящихся дол
жен принять решительные меры к  
тому, чтобы обеспечить все стройки 
района важнейшим строительным 
материалом.

В. КАЛИНИН, 
председатель Каргасокской 

районной плановой комиссии.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь Больше заложить садов По примеру Александра Иольчина

Когда ослаблена 
требовательность...

Вечером в контору колхоза «Бо
рец» приехали с полей председатель 
артели тов. Панкратов и секретарь 
парторганизации тов. Калиниченко. 
На столе их ждал свежий номер 
районной газеты «Ленинский путь». 
В заметке «Лафет стоит на полосе» 
было написано, что тт. Панкратов 
и Калиниченко сдерживают начало 
уборочных работ, фактически вы
ступают против раздельной уборки.

—  Неправда это, —  в запальчи
вости произнес Панкратов.

—  Правильно пишут в газете, —  
спокойно заметил Калиниченко, —  
не убираем ведь хлеб, лафет стоит.

Действительно, в километре от 
деревни на полосе вот уже в тече
ние нескольких дней стоит лафет
ная жатка. 13 августа ее впервые 
решили опробовать. Жатка прошла 
по краю поля, и первые валки 
скрылись под высокой травой, под
ступающей к  полосе. Не прошла 
жатка и нескольких десятков мет
ров, как вышло из строя полотно. 
Так и не смогли механизаторы пу
стить в этот день ее в работу. Ис
правили лафет —  отказал трактор. 
Этот день показал, что из-за благо
душия, нерасторопности правления 
колхоз к  уборке не готов.

Поздно вечером по инициативе 
инструктора райкома КПСС тов. 
Мишина в конторе собрались кол
хозные коммунисты. Казалось, что 
разговор пойдет о неорганизованном 
начале' уборки, коммунисты строго 
спросят с председателя колхоза и 
секретаря парторганизации за срыв 
подготовки к  уборочным работам. 
Но этого, к  сожалению, не случи
лось. Поговорив о наглядной агита
ции, утвердив агитаторов, коммуни
сты разошлись.

Большая вина за неподготовлен
ность к  уборке ложится на правле
ние колхоза, но не в меньшей сте
пени виновны в плохом ремонте и 
использовании уборочной техники 
руководители Туганской РТС. И это 
можно сказать не только в отноше
нии колхоза «Борец», «

К 14 августа из 11 колхозов зо
ны РТС только в семи начались 
уборочные работы. Одна из причин 
этого —  неподготовленность техни
ки, плохо/й ремонт машин.

В течение 10 дней в мастерской 
РТС ремонтировали трактор ДТ-54 
из колхоза «Борец». Нужно было 
отрегулировать ходовую часть, но и 
это было сделано некачественно. Не 
успел трактор дойти до колхоза, как 
его вынуждены были вернуть опять 
в РТС. Две недели ремонтируется 
второй трактор. Накануне косовицы 
хлебов тракторный парк колхоза 
оказался неподготовленным к  убор
ке урожая.

Плохо ремонтируются в РТС жат
ки, комбайны. Этот же колхоз «Бо
рец» в РТС ремонтировал комбайн, 
а получил его с разорванным полот
ном.

Плохой ремонт, плохое использо
вание техники привели к  затягива
нию уборочных работ в колхозах

«За мир», «Красное знамя», имени 
Мичурина и других.

В чем же причина плохого ис
пользования техники в колхозах зо
ны РТС?

—  Мы допустили ошибку, —  го
ворит секретарь парторганизации 
РТС тов. Игнатов. —  Технику кол
хозам передали, а как она там ис
пользуется —  мало этим интере
суемся.

—  В роли посторонних наблюда
телей за использованием техники в 
колхозах оказались специалисты и 
руководители РТС,—  говорит брига
дир тракторной бригады сельхозар
тели «Борец» тов. Куриленок. — 
После передачи техники колхозу в 
бригаде не был никто из руководи
телей и специалистов РТС.

Некоторые колхозы зоны РТС на
чали массовую косовицу ржи. Пло
хо отремонтированные машины ча
сто выходят из строя. Но их в ма
стерских ремонтируют неудовлетво
рительно. В РТС есть две походные 
мастерские, но они слабо использу
ются для оказания помощи механи
заторам. Недавно в течение несколь
ких дней ремонтировалась одна из 
«летучек».

Серьезные недостатки имеются в 
организации труда рабочих в мастер
ской. Только недавно здесь введена 
двусменная работа. В мастерской 
не организовано дежурство специа
листов РТС. Механизаторам, чтобы 
сделать заказ на изготовление нуж 
ной детали, требуется потратить не
сколько часов столь дорогого сейчас 
времени.

Как же парторганизация РТС, ее 
бюро направляют работу коллекти
ва станции на выполнение задач, 
стоящих сегодня перед РТС?

5 июля коммунисты станции на 
своем собрании наметили меры по 
подготовке техники к  уборочным 
работам. Партийное собрание обяза
ло коммунистов —  директора стан
ции тов. Дубовика, заведующего ма
стерскими тов. Слижова и других 
руководителей обеспечить своевре
менный и качественный ремонт убо
рочной техники, создать необходи
мый запас инструментов и запасных 
частей. Решение было принято, а 
как оно выполняется, —  партийное 
бюро этим не интересуется.

В последнее время в РТС ослабли 
трудовая дисциплина, политическая 
работа среди коллектива. Недисцип
линированность допускают и неко
торые коммунисты. Соревнование 
рабочих организовано формально. 
Однако партийное бюро не прини
мает мер к  устранению недостатков, 
не вникает в хозяйственную дея
тельность станции. Вся работа сек
ретаря парторганизации тов. Игна
това сейчас состоит только в сборе 
членских взносов.

Секретарь партбюро РТС тов. Иг
натов —  молодой партийный ру
ководитель. Ему нужна большая по
мощь работников райкома КПСС. 
Однако со времени реорганизации 
МТС никто из работников Туганско- 
го райкома КПСС не побеседовал с 
ним, не подсказал, на чем" сейчас 
должно быть сосредоточено главное 
внимание партийного бюро.

В. СЕЛИВАНОВ.

За последние годы в нашей об
ласти несколько возросла площадь 
под плодово-ягодными насаждения
ми.

Чтобы обеспечить потребность в 
плодах и ягодах населения города 
Томска, необходимо иметь несколько 
тысяч гектаров садов.

Это значит, что кроме индиви
дуальных садов, надо закладывать 
крупные товарные сады. Между тем, 
этому важному делу не уделяется 
должного внимания. Говорят, что 
для закладки товарных садов 
нет подходящих земель. Это 
неправда Во всех районах города 
Томска можно подобрать отличные 
участки для закладки коллектив
ных садов и садов товарного значе
ния.

На базе центрального отделения 
Томского совхоза Степановка 
(на территории города), например, 
можно организовать городской пло
дово-ягодный комбинат площадью 
до 800 гектаров. Наряду с этим в 
пригородной зоне, на землях гос- 
лесфонда (включая подсобные хо
зяйства различных предприятий) 
можно заложить 3 —  4 крупных 
плодово-ягодных сада по 30 0— 500 
гектаров каждый. Сады также мож
но заложить в районе станции Лос- 
кутово Томской железной дороги, 
по Иркутскому тракту, в Кузовлев- 
ском гоеземфонде (Кудровская да
ча), на островах по р. Томи —  Ло
сином площадью 100 гектаров и 
Зырянском —  в 300 гектаров.

Под коллективные сады рабочих 
и служащих, садоводческих товари
ществ могут быть отведены зе
мельные площади на городской 
территории и прилегающих к городу 
землях гоеземфонда.

Пора разобраться, что делает на 
территории города Томска и в при
городной зоне лесхоз. Из года в год

на землях, предназначенных по
плану земельно - хозяйственного 
устройства города под сады, лесни
чество производит посев и посадки 
сосны. Едва ли это нужно. Ведь 
вокруг города имеется достаточное 
количество сосновых боров, их на
до только лучше охранять. - '

Плодово-ягодные сады должньь 
быть составной частью строи
тельства городов и райцентров, по
селков и деревень. В городах и рай
онах области в 1958 году следует 
заложить крупные товарные сады. 
Их Созданием должны заняться по
требительская кооперация, рай- 
пищекомбинаты. В селах и дерев
нях закладка садов должна стать 
кровным делом правлений колхо
зов.

Городские и районные отделы 
коммунального хозяйства, областное 
управление сельского хозяйства и 
районные инспекции по сельскому 
хозяйству обязаны обеспечить садо
водческие товарищества и население 
необходимым высококачественным 
посадочным материалом.

Садоводы Колпашево завозили 
саженцы яблонь, груш, слив, ви
шен, ягодников из гор. Благове
щенска, гор. Хабаровска, Омской и 
других областей Сибири. У боль
шинства саженцы прижились и 
плодоносят.

Наряду с завозом саженцев из 
других областей страны необходи
мо организовать сеть питомников 
для выращивания посадочного мате
риала в нашей области.

И. КОВАЛЕНОН, 
председатель секции леса, озеле
нения и сада Томского областно
го отделения Всероссийского об
щества содействия охране при
роды и зеленых насаждений.

Молоко—государству
КАРГАСОК. (По телефону). Пер

вой в Каргасокском районе выпол
нила годовой план продажи молока 
государству рыбоартель «Заря». Ар
тель продала 759 центнеров моло
ка при плане 750. Сверхплановая 
продажа молока продолжается.

Досрочно выполнено годовое зада
ние по продаже молока в госзакуп
ки и индивидуальным сектором 

'

Подъельнического, Тымского, Усть- 
Нюрольского и Висковоярского 
сельских Советов.

Завершают выполнение годового 
плана продажи молока в госзакупки 
колхозы имени Калинина, • имени 
Суворова, «Путь к  коммунизму» и 
рыбоартель имени Свердлова.

Е. ГУЩИН.
й - ..-  ■ •

т5г

На снимке: Б Мвгур, машини
стка этикетировочной машины 
томской спичечной фабрики «Си
бирь». Тов. Магур систематиче

ски выполняет норму выработки 
на 130—135 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

☆

Советское строительство

Обязательства 
претворяются 

в жизнь
о

дней, досрочно выполнить план 
хлебосдачи, получить на 100 гек
таров сельхозугодий молока 200 
центнеров, мяса 54,6 центнера; 
надоить молока по 2.800 килограм
мов на фуражную корову. Были 
приняты обязательства и по куль
турному строительству.

Сразу же после сессии началась 
работа по организации выполнения 
принятых обязательств.

Н. ШЕРСТЮК.

о
Б соревновании сельских Сове

тов области одно из первых мест 
занимает Бакчарский сельсовет. На 
сессиях Совета, заседаниях испол
кома регулярно рассматриваются 
насущные вопросы хозяйственного 
и культурного строительства.

Программой деятельности сель
ского Совета на текущий гол яви
лось решение седьмой сессии сель
совета, состоявшейся в начале го
да, на которой были рассмотрены и 
утверждены обязательства Совета 
на 1958 год, а также намечены ме
ры по выполнению наказов избира
телей.

Рассмотрению этих вопросов на 
сессии предшествовала большая 
подготовительная работа. Депутаты 
сельсовета организовали проверку 
выполнения обязательств в социа
листическом соревновании колхозов 
за 1957 год. В ней приняли уча
стие и представители колхозов, пе
редовики производства Итоги про
верки обсуждались на колхозных 
собраниях. Одновременно выраба
тывались обязательства на 1958 
гол.

Группа депутатов побывала в со
седнем Таллинском сельсовете и 
летально ознакомилась с его рабо
той. а также с организацией кол
хозного производства.

Были разработаны и утверждены 
обязательства: провести весенний
сев в 10 — 15 дней с соблюдением 
всех правил агротехники, получить 
урожай зерновых по 18 центнеров 
с гектара, а с ерменных участков — 
по 20 — 25 центнеров: обеспечить
хороший уход за посевами и про
вести уборку урожая в 20 рабочих

Сельский Совет и его сельскохо
зяйственная комиссия многое сдела
ли для успешного проведения ве
сеннего ерва в колхозах. Проводи
лись рейды проверки готовности 
колхозов к  севу, члены комиссии 
помогали правлениям колхозов и 
бригадирам лучше организовать ра
боту на полях, контролировали ка
чество посевных работ,

Члены сельскохозяйственной ко
миссии помогли колхозам правильно 
организовать уход за скотом в пе
риод стойлового содержания, д с пе
реходом скота на пастбища— круг
лосуточную пастьбу коров. Много 
уделяют внимания развитию колхоз
ного производства члены сельско
хозяйственной комиссии тт. Панова, 
Юрин, Пищеглот. Пебров. Бондарен
ко, Колпакова, Мазур и Парфено- 
вич.

В июне на сессии Совета были 
подведены первые итоги борьбы за 
выполнение принятых обязательств, 
а также намечены меры по органи
зации заготовки кормов. Сельский 
Совет привлек на заготовку кормов 
в колхозы около 100 человек не
колхозного населения.

Депутаты сельсовета приняли 
участие в разъяснении колхозникам 
решений февральского и июньского 
Пленумов ПК КПСС,

Депутаты тт. Пебров. Пишеглот и 
Вукеев в колхозе «Северное сия
ние», тт. Павловская, Парфенович, 
Черкасов в колхозе «Прогресс», 
тт. Селиванова. Дрожжин. Барлу- 
нов, Юрин. Казанская, Мирпшнико- 
ва и другие в с. Бакчар помогали 
заготовительным организациям в 
закупке молока и мяса. Собира
лись сходы граждан.

В результате проведенной работы 
Бакчарский сельский Совет в социа
листическом соревновании Советов 
района в первом полугодии 1958 го
да занял первое место План весен
него сева колхозами Совета выпол
нен на 103 процента. Годовой план 
развития общественного животно
водства выполнен по крупному ро
гатому скоту на 129 процентов, по 
свиньям —  на 128 процентов, по 
овцам —  на 104 процента. Надой 
молока на фуражную корону в сред
нем по Совету составил 1.184 ки 
лограмма.

Колхозы выполнили планы заго
товок мяса на 108 процентов, моло
ка —  на 125 процентов, шерсти
на 144 процента, яиц —  на 142 
процента.

В настоящее время усилия депу
татов сельского Совета и его акти
ва направлены на то. чтобы вовре
мя и без. потерь убрать урожай 
Колхозы сельсовета уже закончили 
косьбу, подборку и обмолот ржи и 
ведут косовицу яровых. Р колхозах 
«Северное сияние» и «Протесе» 
завершено теребление льна. Нача
лась уборка кукурузы .

Воодушевленные решениями 
июньского Пленума ПК КПСС, кол
хозники Бакчарского сельского Со
вета борются за дальнейший подъем 
колхозного производства, за успеш
ное выполнение принятых обяза
тельств по увеличению производст
ва и продажи государству продук
тов сельского хозяйства.

Большое внимание Бакчарский 
сельсовет уделяет культурному 
строительству и благоустройству 
сел В начале текущего года, когда 
депутаты отчитывались перед изби
рателями о деятельности сельсове
та за 1957 год. избиратели дали 
Совету ряд наказов —  благо
устроить райцентр и колхозные се
ла, больше уделять внимания рабо
те культпросветучрежлений, школ, 
больниц.

Сразу же после отчетов наказы 
были обобщены, а на VII сессии 
сельсовета утверждены мероприятия 
по их выполнению. Сейчас большин
ство наказов уже выполнено. R рай
центре, колхозных селах улучши
лось водоснабжение и электроосве

щение. Построен мост через реку 
Галку. Закончена подготовка школ 
Совета к  новому учебному году, 
полностью заготовлено топливо для 
школ и квартир учителей. В колхо
зе «Северное сияние» идет строи
тельство Дома культуры, заканчи
вается постройка нового помещения 
для медицинского пункта в сель
хозартели «Прогресс», оживилась 
работа клубов. В районном центре и 
многих селах депутаты сельсовета 
организовали ремонт и строитель
ство оград и тротуаров, озеленение 
улиц, посадку цветов.

Весной этого года только в 
с. Бакчаре высажено более 3 тысяч 
деревьев и кустарников, разбито 
два сквера, высажено около 20 ты 
сяч корней цветов. Многие жители 
заложили плодовые сады.

На территории Совета идет боль
шое жилищное строительство. Толь
ко за последние два года в населен
ных пунктах построено около 150 
индивидуальных ломов, более 70 на
ходится в стадии строительства. 
Важная роль во всей этой работе 
принадлежит культурно-бытовой ко
миссии (председатель депутат тов. 
Зотов). По инициативе комиссии на 
исполкоме часто рассматриваются 
вопросы о работе культпрпсветуч- 
реждений, медицинских пунктов, 
детских учреждений, школ. Члены 
этой комиссии тт. Казанская, Поли- 
някин, Черкасов, Чепкасова при
нимали активное участие в благо
устройстве.

Но Бакчарский сельсовет еще ие 
все сделал по выполнению обяза
тельств й наказов избирателей. На 
территории Совета живет и работа
ет большое количество интеллиген
ции, специалистов различных от
раслей знаний, однако эти силы 
сельским Советом используются 
крайне недостаточно. Активность 
отдельных депутатов еще очень низ
кая. Сельский Совет еще не глубоко 
вникает во все хозяйственные дела 
колхозов.

Развивая инициативу депутатов, 
постоянно опираясь на массы. Бдк- 
чарский Совет сумеет до конца вы
полнить принятые обязательства и 
наказы избирателей.

Уже 150 тысяч рублей сэкономлено

На снимке: бригадир освинцовщиков цеха № 5 завода «Томка- 
бель» А. И. Шабалов (справа) и член бригады, укладчик кабеля 
С. Г. Габдулин.

Фото Ф. Хитриневича.

Цех !N5 5 завода «Томкабель». 
Это ведущий цех завода. Тонкая 
медная и алюминиевая проволока, 
поступающая сюда из соседнего во
лочильного цеха на небольших ка
тушках и бухтах, проходит ряд 
сложных превращений и выходит 
из цеха в виде разнообразных кабе
лей.

В углу цеха —■ высокий пресс. 
Здесь работает бригада прессовщи- 
ков-освинцовщиков, которой руко
водит старейший рабочий цеха ком
мунист А. И. Шабалов. Это он и 
его бригада первыми на заводе 
выступили с призывом: работать
по методу донецкого шахтера 
Александра Кольчика, экономить 
материалы на каждой операции.

Начинание своевременное и очень 
ценное. За первый квартал за
вод перерасходовал ламповой сажи, 
джута, резины, тарных и других 
материалов на 1 миллион 147 тысяч 
рублей. Было допущено удорожание 
продукции на 1,2 процента вместо 
снижения ее по плану на 0,7 про
цента.

Инициативу бригады тов. Ш а- 
балова поддержали цеховая проф
союзная организация, руководители 
цеха. На сменных собраниях 
бригад решали, где и как можно 
экономить сырье и материалы. За
тем цеховое профсоюзное собрание 
обобщило все предложения.

Было решено наладить, преж
де всего, строгий учет и хранение 
материалов.

Бригады, вступившие в соревно
вание, взяли конкретные обязатель
ства. Бригада Шабалова, например, 
решила экономить на каждом кило
метре кабеля 4 килограмма свинца.

Чтобы освинцевать кабели, надо 
в совершенстве знать технологию 
освинцования, быстро и точно уста
навливать нужный инструмент. На 
кабель накладывается свинцовая 
трубка, толщина которой должна 
быть очень точной (допускаются 
отклонения, лишь на сотые доли 
миллиметра).

Решив экономить, бригада тов. 
Шабалова перешла на минималь
ные допуски, что значительно 
труднее, зато экономия свинца 
получалась ощутимой. Освинцовщи
ки бригады тов. Шабалова и брига
ды его бывших учеников —  
тт. П. Шабаловского, М. Гричушни- 
кова, В. Брюшко в результате пе
рехода на минимальные допуски 
стали экономить каждый месяц бо
лее 5 тонн свинца.

Резервы экономии были найдены 
й па других участках производства.

При переводе дорогостоящей изо
лированной проволоки с одного ба
рабана на другой на агрегате непре
рывной вулканизации оставались 
концы, которые обрезались. Меха-

Н о в а я
э л е к т п о с т а н ц и я

В .колхозе «Красное знамя» Ше- 
гарского района сдана в эксплуата
цию колхозная электрическая стан
ция.

За сравнительно короткий срок 
колхозные строители своими сила
ми выстроили здание электростан
ции, завершили монтажные работы. 
Хорошо трудились колхозный меха
ник Г. Иванов, бригадир строитель
ной бригады И. Селиванов, плотни
ки В. Раковский. С, Лаптев, 
А. Шахрай, А. Ставский и другие.

ник цеха' А. И. Гандарин и чертеж
ница конструкторского бюро 
Р- И. Дмитриева изготовили простое 
приспособление с автоматическим 
тормозом, и сейчас на барабане ос
тается лишь минимальной длины 
конец проволоки. На каждой опера
ции сберегается 1,5— 2 метра про
волоки.

Еще совсем недавно в пятом цехе 
покрытие солидолом свинцовой обо
лочки , производилось вручную. 
Электрик цеха В. А. Ерохин пред
ложил механизировать подачу соли
дола с предварительным электро- 
подогревом его. Тонким и ровным 
слоем ложится теперь смазка на 
оболочку кабеля. Экономия от внед
рения этого предложения составляет 
23 тысячи рублей в год.

У ворот, ведущих в соседний во
лочильный цех, стоят крутильные 
машины. Со скоростью более 1.000 
оборотов в минуту они перематыва
ют и скручивают медную заготовку 
кабеля, А потом кабели самых 
разных видов попадают в руки тех, 
ктб работает по методу новатора 
Кольчика. На разных станках и ма
шинах бригады изолируют кабель, 
освинцовывают, бронируют, ошлан- 
говывают, покрывают его оплеткой.

У резинового пресса склонился 
с микрометром в руках тов. Кана- 
щук —• бригадир ошланговщиков.

Полугодовые итоги геолого-поис
ковых и разведочных работ подведе
ны в Краснодарском совнархозе. Ус
тановлено, что нефтью и газом бо
гаты не только предгорья и южная 
часть степной Кубани, но и север 
края. Открыто три новых месторож
дения нефти и газа, имеющих про
мышленное значение, —  Березан- 
ское, Челбасское и Калининское, 
Особенно перспективным является 
Калининское месторождение, пред
ставляющее собой новый обширный 
газонефтеносный район.

Перспективный план развития ли
тейного производства на 1959 —  
1965 годы обсудил технико-эконо
мический совет Белорусского сов
нархоза. За семь лет выпуск литья 
на предприятиях экономического 
района увеличится в два раза. Этот 
рост''будет достигнут’ за счет рас
ширения и реконструкции действу
ющих литейных цехов машиностро
ительных предприятий, а также за 
счет ввода новых мощностей. Пре
дусматривается строительство спе
циального завода «Пентролит» мощ
ностью до 110 тысяч тонн литья в 
год. Производство точного литья по 
выплавляемым моделям за семь лет 
увеличится в двенадцать раз, а 
объем производства отливок в кор
ковые формы —  с 70 тонн до 35 
тысяч тонн в год.

Технико-экономический совет Ма
гаданского совнархоза рассмотрел 
план 1959 года. Намечено освоить 
несколько новых месторождений 
золота, увеличить наиболее деше
вую летнюю подготовку золотосодер
жащих песков, полнее использовать 
механизмы, унифицировать имею
щиеся приисковые приборы. Уголь
щикам Дальнего Севера рекомендо
вано начать эксплуатацию второго

Он занят правильным подбором ин-< 
струмента, матрицы и дорна —• 
приспособления, калибрующего ка - 
бель, покрываемый слоем резины.. 
От точности работы бригадира зави- 
сит многое: и качество кабеля, ко» 
торый сейчас пойдет уже ошланго-< 
ванный из пресса, и экономное рае-» 
ходование резины. Соревнуясь за 
экономию материалов, бригада Ка- 
нащука и другие ошланговщики це- 
ха за счет точной центровки пресса 
экономят каждый месяц около 10. 
тонн изоляционно-резиновой смеси* 
Это много, особенно, если учесть,- 
что раньше в цехе был постоянный 
перерасход резины. j

Прежде, чем попасть под ошлан-» 
говаиие, кабель скручивается на! 
трехфонарной машине. На этом уча-» 
стке производства издавна бы.ч 
перерасход меди. На машину пода-: 
вались барабаны с изолированной ; 
жилой, которая скручивалась в к а - ! 
бель (полуфабрикат). При этом бы-1 
ли отходы меди из-за ошибок я 
определении метража намотанной 
на барабаны жилы. Концы кабеля 
приходилось обрезать, а на бараба-1 
нах оставалось по 2 0 — 30 метроЯ' 
медной заготовки. Недавно слесаря 
Г. П. Хохлов сделал к  машине счет-»! 
чик со вторым колесом, это значи-» 
тельно снизило отходы меди. 1 

На втором этаже цеха работаю® 
тростильные и оплеточные машины*1 
И здесь, как во всем цехе, работни
цы борются- за экономию. Семь лет 
работает на тростильной машина 
В. Иванова. За это время она при
обрела хороший опыт. Когда она 
связывает концы нитей, отходов у, 
ее машины не видно. В. Иванова 
работает в комсомольско-молодеж
ной бригаде Т. П. Андрушевич, за
нимающей сейчас первое место сре
ди тростильщиц цеха. Эта бригада 
вместе с другими тростильщицами, 
внедрив опыт Александра Кольчика 
на участках своего производства* 
экономит ежемесячно по 600— 700 
килограммов пряжи.

За I I  квартал коллектив цеха 
сэкономил материалов на 110 ты- 
сяч рублей. Только за июль эконо
мия составила 40 тысяч рублей. 
Подсчеты показывают, что одного 
только свинца будет сэкономлено в 
этом году на 100 тысяч рублей, а 
общая экономия по цеху составит 
400 тысяч рублей. Вот какие боль
шие резервы заложены в замеча
тельном начинании Александра 
Кольчика. В. ГУРЕЕВ.

угольного разреза, энергетикам —( 
приступить к  созданию первого 
энергокольца. Перед машинострои
телями поставлена задача —  соз
дать ряд новых горных машин.

Сталинградский совет народного 
хозяйства создал - на многих пред
приятиях строительных материалов 
и пищевой промышленности экспе
риментально-технологические и на
учно-исследовательские бюро. Они 
многое ‘ сделали по механизации и 
автоматизации производства, улуч
шению технологии и распространен 
нию передовых методов труда. Так, 
в тресте «Сталинградметаллург- 
строй» коллектив эксперименталь
но-технологического бюро сконст
руировал машину для изготовления 
бетонных пустотных блоков, иду
щих на кладку стен. Она выпуска
ет 25 кубических метров блоков в 
сутки. Па деревообделочном комби
нате оборудован ряд автоматиче
ских линий. Па мясокомбинате 
улучшена технология колбасного 
производства. 1

При Днепропетровском совнархозе 
создается проектно-конструктор
ский и технологический институт 
машиностроения На него возложено 
проектирование машин и механиз
мов для комплексной автоматизации 
и механизации производственных 
процессов в доменных, сталепла
вильных, прокатных цехах, горно-' 
рудных предприятиях и внутриза
водском транспорте, модернизация 
и унификация металлупгичеекого и 
горного оборудования. Институт бу
дет также заниматься вопросами 
специализации машиностроитель
ных заводов экономического района, 
обобщением и распространением пе
редового опыта новаторов-машино- 
строителей, '

В экономических районах страны
(От к ор р есп он ден т ов  ТА С С )

Витебская область. Полоц
кий завод стекловолокна — 
молодое предприятие. Строи
тельство еще не завершено — 
продолжается достройка це
хов, идет установка оборудо
вания. Уже пущены электро- 
стеклоплавильные печи, боль
шое количество мотальных, 
крутильных, ткацких и дру
гих ставков. Первую продук
цию предприятие дало в на
чале этого года. Коллектив 
завода успешно справился е 
полугодовым планом. Страна 
получила десятки тысяч мет
ров тканей из стекловолокна 
сверх задания.

На снимке: сортировщицы-
браковщицы (справа налево) 
Г. Якубенок, Г. Сташкевич и 
Г. Шальдо проверяют качест
во ткани из стекловолокна,

(Фотохроника ТАСС).
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— Что будете заказывать?
— Пальто этому граждани

ну, —■ с улыбкой ответила 
женщина и показала под стол, 
откуда выглядывала белокурая 
голова.

— Не надо, — запротесто
вал «гражданин» при виде не
знакомого мужчины с санти
метром в руках, — не хочу!

Но через минуту, увлекшись 
игрушками, он позволил снять 
с себя мерку, а уходя, тоскли
во взглянул на игрушки.

— Еще придешь на пример
ку — поиграешь, — успокоил 
его закройщик В. Г. Кочетков 
и занялся с очередной заказ
чицей — бойкой девчушкой 
грех лет.

С тех пор, как на улице Со
ветской в Томске открылось 
детское ателье облпромсовета, 
в нем всегда многолюдно. Пока 
одним детям делают примерку, 
другие играют в уголке игру
шек, а те, что постарше, с до
стоинством листают журналы.

Детское ателье—пока первое 
в Томске. Поэтому, естествен
но, работы у швей много — 
только за первые 13 дней ра
боты принято 180 заказов.

тёЙШШт
— В основном — это фор

менные платья для школьниц, 
много шьем верхнего и легко
го платья детям дошкольного 
возраста, •— рассказывает ди
ректор ателье М. О. Павло
ва. — У нас есть специальный 
шляпный цех, так что каждая 
мамаша может выбрать своему 
ребенку по вкусу фетровую или 
меховую шапочку. _ Для удобст
ва заказчиков, занятых на про
изводстве, приемные часы 
ателье установлены с 3 часов 
дня до 7 вечера.

В ателье работают квалифи
цированные мастера. Закрой
щик В. Г. Кочетков закончил 
курсы кройки и шитья, давно 
работает в швейной промыш
ленности закройщица Р. А. По
пова. В пошивочном цехе ус
тановлены универсальная ма
шина для стежки ваты, плиссе- 
ровочные машины. Коллектив 
делает все для того, чтобы дет
ская одежда была нарядна и 
изготовлена в срок.

М. БЫКОВА.
На снимке: закройщица

ателье Р. А. Попова делает 
примерку школьной формы.

Фото Ф. Хитриневича.

Улучшить кинообслуживание
(Из редакционной почты)

Очень плохо демонстрируются 
кинофильмы в клубе Томских гос- 
мельзаводов. Звук часто не слышен, 
изображение на экране тусклое. Ад
министрации клуба следует принять 
меры для улучшения кинообслужи
вания зрителей.

ЗОТОВА.
V

Жители с. Зоркальцево (Томский 
район) недовольны отношением к  
своим обязанностям киномеханика 
тов. Семенова. Сеансы, как  правило, 
он начинает с опозданием не менее 
чем на 30 минут. Киножурналы 
обычно не показывает. Кинокар
тины демонстрируются небрежно.

Очень неприятное впечатление 
производит экран —  мятый, гряз
ный, с заплатами.

На поздние сеансы допускаются 
дети 7 — 10 лет.

М. ЛЕОНЕНКО.
***

Нас, рабочих Парабельского лес
промхоза, направили на строи
тельство нового лесоучастка Нель-

маг. И с 20 мая мы не видели ни 
одного кинофильма.

Мы обращались в дирекцию лес
промхоза, где нам ответили, что 
главное сейчас —  строительство 
участка, а с кино можно подождать.
* Мы считаем, что дирекция лес

промхоза обязана позаботиться и о 
нашем культурном отдыхе.

В. ВЙЛЮГИН, С. ГЕРМАН,
И. ОРДА, В. МАКАРЕВИЧ.

%*

В 1956 году поселок «Восток» 
Каргасокского района обслуживали 
две кинопередвижки, в прошлом го
ду— одна. А летом этого года полто
ра месяца вообще фильмы не де
монстрировались.

Кинокартины в нашем поселке 
демонстрируются крайне редко, 
тогда как в соседнем поселке Сос- 
новка сеансы бывают регулярно. 
Странно, что в районном отделе 
культуры мирятся с такими по
рядками.

ЕФИМОВА, МУКАЧЕВ, КОНЕВ, 
МЕДНИКОВА.

Короткие сигналы
©  Жители поселка Степановки, 

расположенного за железнодорож
ной линией станции Томск-1, ис
пытывают большие неудобства при 
переходе через туннель. Тротуары 
здесь сломаны, дорога грязная, не
благоустроенная. Проезд автотран
спорта по этой дороге) запрещен, но 
многие шоферы этих правил не 
придерживаются.

В. ГУСЕЛЬНИКОВ.

По следам наших выступлений

Гастроли Кемеровского театра музыкальной комедии

„ М А Р Г И
«

Оперетта «Марги» (музыка ро
стовского композитора 0 . Ипато
ва) —  одна из новых советских 
оперетт, но она уже успела приоб
рести известность. Занимательность 
сюжета, законченность основных 
художественных образов, мело
дичность и выразительность музы
ки, которая очень' естественно 
вплетается в ткань пьесы, —  все 
это привлекает постановщиков 
«Марги».

Оперетта повествует о душевной 
красоте и моральной силе совет
ского человека, о его чуткости и 
уважении ко всем простым людям 
мира, независимо от их националь
ности и цвета кожи. Ярко авторы 
показывают любовь трудового наро
да капиталистических стран к  Со
ветскому Союзу.

В оперетте много глубокой лири
ки  и сочного, мягкого юмора. Са
мый удачный образ •—  образ Марги 
—  девушки-метиски, которая, спа
саясь от преследования расистов, 
пробирается на советское торговое 
судно. И здесь, а .впоследствии на 
советской земле, она находит свою 
подлинную родину.

Постановку «Марги» в 1 Кемеров
ском театре музыкальной комедии, 
несомненно, можно назвать удачной. 
Прежде всего это заслуга режиссе
ра спектакля заслуженного артиста 
Узбекской ССР А. Адрианова.

Трогают своей искренностью сце
ны Марги с моряками. С какой за
ботой отнеслись советские моряки к 
Марги, с какой готовностью и чут
костью приняли они ее в свою 
дружную семью!

Ярко и убедительно показаны 
сцены праздничного веселья во вто
ром и третьем актах.

Пожалуй, неудачной в спектакле 
и по режиссерскому замыслу, и по 
актерской игре является первая 
картина второго акта (сцена в кафе 
в одном из заграничных портов). 
Здесь происходит столкновение 
представителей двух враждебных 
лагерей, здесь —  это своеобразная 
кульминация спектакля —  решает
ся судьба Марги. Но острота этого 
столкновения теряется оттого, что 
образы врагов показаны поверхно
стно. Вся эта сцена проходит в вя
лом темпе и не оставляет должного 
впечатления.

Оркестр (дирижер Е. Лугов) у 
кемеровчан небольшой, но звучит 
достаточно выразительно. В парти
туре оперетты, в ее наиболее лири
ческих моментах значительное место 
отводится соло скрипки и виолонче
ли, удачно проведенных А. Вишне
вецким (скрипка) и Н. Пискуновым 
(виолончель). Недостатком оркестра 
является иногда чрезмерное увлече
ние медными духовыми и ударными 
инструментами, подчас заглушаю
щими пение и речь актеров.

Хор также очень небольшой по 
своему составу, однако звучит 
стройно, интонационно чисто. Ар
тисты хорового ансамбля хорошо 
играют, это не статисты, а живые 
участники происходящего.

Роль Марги исполняет артистка 
Л. Фролова. С первого же появле
ния Марги на сцене все внимание 
зрителя приковано к  этой де
вушке. На ее смуглом лице выде- 
ляются глаза, полные любо
пытства и страха. Постепенно 
страх исчезает, и вот глаза девушки 
становятся яркими, лучистыми, в 
них загорается огромная любовь и 
благодарность к  людям, принявшим 
горячее участие в ее судьбе.

Несомненно, Фролова —  способ
ная и разноплановая актриса, и 
роль Марги —  ее большая удача. 
Особенно хорошо удалось актри
се передать непосредственность и 
простодушие своей героини. Она 
не переигрывает, ее ликогда не 
покидает чувство меры, хотя роль

Марги
ней легко 
неверный 
говорит

такова, что в
сбиться на 
тон. Марги 

по-русски с

и весело,

сильным акцентом, зна
чение некоторых слов 
для нее неясно, в связи 
с этим в пьесе склады
вается много комиче
ских положений, кото
рые актриса обыгры
вает очень точно, не 
утрируя.

Фролова обладает 
ровным, лирическим 
сопрано очень приятно
го тембра. Поет она 
выразительно. Осооенно 
запоминается в  ̂испол
нении Фроловой пес
ня-рассказ Марги о 
своей судьбе. В ней 
звучит то глубокая то
ска, то щемящая боль, 
то гневное возмущение.
В ансамбле с моряка
ми голос Фроловой—
Марги звучит задорно 
а в финале, в колыбельной, актри
са хорошо передала взволнован
ность Марги, нашедшей настоящую 
родину в Советском Союзе.

Танцует Фролова также не менее 
выразительно: свободно и очень
пластично.

Образ украинца —  матроса Гри
ши создал артист М. Таубе. Этот 
образ в исполнении Таубе окрашен 
мягким, задушевным юмором. Гриша 
—  Таубе очень обаятелен, он сразу 
же располагает к  себе зрителей. 
По-настоящему веришь в его чи
стую, искреннюю любовь к  Марги. 
Голос у Таубе небольшой, но вла
деет им он свободно. Танцует ар
тист легко.

Как всегда, порадовали 
своим ярким комическим 
заслуженные артисты 
Н. Коносевич (тетя Дуся) 
рианов (кок Семеныч). Их герои 
отзывчивые, сердечные советские 
люди. Именно они первые стали 
искать действенные пути спасения 
Марги и оба пришли к  мысли удо

черить ее. С хорошим юмором 
Н. Коносевич и А. Адрианов ис
полнили дуэты тети Дуси и Семе
ныча в I и II актах оперетты.

В исполнении С. Орландо кок Се
меныч— человек, внешне грубова
тый, но добрый и отзывчивый.

Запоминается Маринка в испол
нении М. Павловской. Ее Маринка 
эйергичная, веселая, подкупающе 
искренняя девушка. Павловская ес
тественно держится на сцене, она 
не старается изображать наивную 
девбчку, как делает это другая ис
полнительница роли А. Смагина. 
Павловская хорошо поет, у  нее 
очень четкая дикция. Смагина же 
иногда говорит слишком быстро, 
«глотает» слова.

Роль капитана Быстрова испол
няет артист Н. Лаушкин. Нельзя

>;Н
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На снимке: сцена из спектакля. Марги -  
Л. Фролова, капитан Быстров — Н. Лауш
кин, Гриша — М. Таубе, Вася — Г. Бугре- 
ев.

томичеи 
талантом 

УзССР 
и А. Ад-

сказать, что это удача театра и ар
тиста. Правда, этот образ драматург 
не сумел раскрыть полностью, образ 
несколько схематичен, но и артист 
мало сделал для того, чтобы пре
одолеть схему. Артист не умеет 
слушать партнера. Все сцены Бы
строва с врачом Аллой Петровной 
(артистка 0. Аверина), которую он 
любит, проходят натянуто..

Алла в исполнении Авериной так
же схематична, правда, актрисе 
трудно: уж  слишком скудный ма
териал дает ей драматург.

Выпадает из общего хорошего ак
терского ансамбля и старпом Улы- 
бин в исполнении Б. Двойникова. К 
тому лее у артиста не очень четкая 
дикция.

Хорошо проводят свои роли арти
сты Г. Бугреев (Вася), И. Эдигей и 
Б. Гзовский (Екатерина Ивановна и 
Петр Ильич Быстровы).

Танцы кемеровчан заслуживают 
высокой оценки (постановщики 
Г. Сычев и М. Таубе). Все они ис
полняются в хорошем темпе, четко, 
ритмично. Особенно хороши матрос
ские пляски, свадебная и кубанские 
казачьи пляски.

Оформление спектакля (художни
ки В. Марысаев и В. Семенов) нель
зя назвать безупречным. Если де
корации первого акта, первой кар
тины второго и третьего _ак- 
тов удобны для исполнителен и 
в достаточной степени вырази
тельны, то декорация второй 
картины I I  акта (украинское село,) 
неудобна и мало интересна. Малень
кий, довольно убогий домик, небы
валых размеров «игрушечное» солн
це, нагромождение ступеней, о ко
торые исполнители запинаются, 
все это делает оформление картины 
не очень удачным.

И все-таки, несмотря на некото
рые недостатки, зритель покидает 
спектакль кемеровчан удовлетво
ренным. Спектакль воспитывает 
чувство советского патриотизма, 
любви к  Родине и, ее замечательным

людям. с  БЕЛ0П0ЛЬСНАЯ.

,,Беспокойные сердца"
Областной Дом народного творче

ства к  4 0 -летию,Всесоюзного Ле
нинского Коммунистического Сою
за Молодежи выпустил из печати 
репертуарный сборник «Беспокой
ные сердца». В нем опубликованы 
стихи советских поэтов, литера

турно-музыкальная композиция 
«Героический путь комсомола», по
пулярные молодежные песни Совет
ских композиторов. Напечатаны две 
сцены из драматической поэмы 
М. Светлова «Двадцать лет спустя».

©  Улица Водяная (г. Томск) на
ходится в антисанитарном состоя
нии, особенно возле усадеб 2, 
4. Кучи земли и.мусора, застояв
шиеся лужи стали здесь привычной 
картиной. Вокзальный райисполком 
должен требовать от всех дворни
ков, чтобы они следили за чисто
той улицы.

И. ТИТОВ.

В № 151 газеты «Красное Зна
мя» в разделе «Короткие сигна
лы» было опубликовано письмо 
В. Кач.хина, в котором он писал о 
плохой работе столовой в поселке 
Тузейга Лайского леспромхоза 
Асиновского района.

Начальник областного управле
ния рабочего снабжения тов. Во. 
ронин нам сообщил, что началь

ник отдела рабочего снабжения 
Лайского леспромхоза тов. Криво, 
зубов принял меры для беспе
ребойной доставки необходимых 
продуктов питания в столовую. 
Усилена воспитательная работа в 
коллективе столовой.

На заведующую столовой тов 
Бондареву и повара Ботанову за 
грубое отношение к посетителям 
наложены административные взы. 
екания.

П О Л Е З Н О Е  Д Е Л О
Ученические производственные бригады

. Странная позиция1
Под таким заголовком в 155 

номере нашей газеты было опуб
ликовано письмо коммуниста Ер- 
гайского леспромхоза В. Орехова, 
в котором отмечались серьезные 
недостатки в организации массо
во-политической работы в коллек
тиве леспромхоза.

Как нам сообщили из Криво- 
шеинского райкома КПСС, пись
мо, опубликованное в газете 
«Красное Знамя», было обсужде
но на заседании партийного бюро 
леспромхоза, на котором присут
ствовали секретари цеховых парт

организаций. Намечены меры по 
улучшению массово-политической 
работы в коллективе. Проведено 
совещание с агитаторами и члена
ми лекторской группы.

Для оказания практической по
мощи в организации политической 
работы в леспромхоз были на
правлены заведующий орготделом 
и инструктор райкома партии. 
Проведено партийное собрание, на 
котором обсуждалось состояние 
массово-политической работы в 
леспромхозе.

В прошлом году мы уже имели 
возможность убедиться в пользе 
ученических производственных 
бригад, позволяющих школьникам 
лучше познакомиться с сельскохо
зяйственным трудом. Ученическая 
производственная бригада в прош
лом году была создана при Молча- 
новской средней школе. Члены 
бригады помогли колхозу «Путь к  
коммунизму» вырастить и убрать 
лен с плошали в 32 гектара,

В этом году ученические произ
водственные бригады созданы в 
Мплчановской, Тунгусовской. Лугов- 
ской средних и в Молчановскои, Со
коловской. Новостроевскои, Мого- 
чинской, Гришинской, Прогрессов- 
ской семилетних школах.

Школы заключили с колхозами 
договоры. По договору колхоз пре
доставляет школе земельный уча
сток, выделяет минеральные удоб
рения, обеспечивает механизмами, 
оказывает помощь в проведении за
нятий по агротехнике. Члены уче
нической производственной бригады 
проводят сельскохозяйственные ра
боты.

Договоры обсуждались на заседа
ниях правлений колхозов, на школь
ных собраниях.

Учащиеся школ района в этом 
году обязались вырастить, обрабо
тать и убрать для колхозов 59 гек
таров картофеля, 62 гектара льна, 
6 гектаров кукурузы , вырастить и 
сдать в колхозы 5.000 цыплят.

Свою работу ученические произ
водственные бригады начали с удо
брения полей, собрав предваритель
но 480 центнеров золы. Аммиачную 
селитру и суперфосфат выделили 
колхозы.

Ученическая производственная 
бригада Молчановской средней шко
лы в этом году, ка к  и в прошлом, 
участвовала в уходе за льном. 
Она состоит из 6 звеньев, во главе 
которых стоят звеньевые.

Во время уборки члены бригады 
вязали снопы за льнотеребилкой. 
Работали дружно, весело. Девочки 
навязывали в лень по 6 0 0 — 6 ш) 
снопов, мальчики— по 7 0 0 — 800. 
Особенно хорошо трудились учащие
ся Шершнев, Сосунов, Базанов, 
Гайдученко, Распутина.

Ш кольники сейчас хорошо знают 
приемы возделывания льна, знако
мы с механизмами, которые исполь
зуются на его уборке, хорошо пред
ставляют значение удобрений для 
повышения урожайности этой куль
туры.

Ученическая производственная 
бригада Тунгусовской средней шко
лы (79 человек) выращивает для 
колхоза имени Сталина картофель 
на плошали 25 гектаров. Она со
стоит из 6 звеньев. Учащиеся в 
срок удобрили участок, провели 
прополку и окучивание растений. 
Скоро начнут убирать картофель.

Сейчас члены бригады работают 
иа заготовке кормов в колхозе^

6 учащихся школы обслуживают 
птицеводческую ферму. 15 старше
классников в течение всего лета ра
ботали на строительстве своей шко
лы. С участием школьников пост
роена учебная мастерская пло
щадью 150 квадратных метров.

Учащиеся Тунгусовской средней 
и Могочинской семилетней школ за
нимаются кролиководством. Они 
обязались осенью этого года сдать 
государству 150 кроликов. Еще в 
1955 году тунгусовские школьники 
сами сделали крольчатник. Ребята 
с большой любовью ухаживают за 
своими питомцами.

Хорошо работают члены учениче
ской производственной бригады Мц,- 
гочинской семилетней школы на 
пришкольном учебно-опытном уча
стке пол руководством преподавате
ля биологии М. С. Алексеева. Здесь 
есть кустарниковые, плодово-ягод
ные растения, зерновые и овощные 
культуры и т. л. Весной этого года 
учащиеся посадили более 200 де
ревьев. за которыми старательно 
ухаживают.

Участвуя в ученических произ
водственных бригадах, школьники 
лучше закрепляют полученные зна
ния в школе, получают полезные 
навыки по сельскохозяйственному 
труду, полнее узнают то. что им 
понадобится в их будущей практи
ческой деятельности.

А. КОЧЕГУРОВА, 
инспектор Молчановскоге района.

В  С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Х  С Т Р А Н А Х

Газета „Женьминьжибао“ 
о кооперировании сельского 

хозяйства Китая
I ПЕКИН, 19 августа. 
(ТАСС). Газета «Женьминыки. 
бао» опубликовала корреспон
денцию, рассказывающую о 
движении за создание в про
винции Хэнань народных ком
мун. В апреле текущего года, 
говорится в корреспонденции, 
в уездах Суйпин и Пинъюй 
провинции Хэнань разверну
лось движение за укрупнение 
сельскохозяйственных коопера
тивов. В каждом из этих уез
дов бьШо создано по одному 
крупному кооперативу, в ко
торые вошли 6 —7 тысяч кре
стьянских хозяйств. В мае 
июне все мелкие кооперати
вы в уездах Суйпин и Пинъюи 
уже были объединены в круп
ные. Движение за укрупнение 
кооперативов охватило и дру
гие уезды. К концу июля во 
всем районе Синьян работа по 
объединению мелких коопера
тивов в крупные была в ос- 
нЬвном завершена. Из 5.37о 
сельскохозяйственных коопе. 
ративов было создано 208 на
родных коммун, каждая из ко
торых объединяет в среднем 
8 тысяч крестьянских дворов.

Газета указывает, что в 
районе Синьян благодаря упо
рядочению стиля в работе, 
борьбе против правых эле
ментов, социалистическому во
спитанию в деревнях, упоря
дочению партийных организа
ций и кооперативов, а также 
благодаря другим политиче
ским движениям народные 
массы четко провели грань 
между двумя путями и укре
пили свою решимость идти по 
социалистическому пути.

С достижением решающей 
победы на политическом и 
идеологическом ф рвите весь 
этот район добился производ
ственного подъема, осущест
вил первоначальный план 
строительства ирригационных 

сооружений и собрал небы
вало богатый летний урожай.

«Женьминьжибао» подчер
кивает. что в борьбе за высо

кий урожай широкие кресть
янские массы еще лучше осо
знали великую роль коллекти
ва в преобразовании приро
ды, развитии производства и 
улучшении жизни, а также по
чувствовали, что мелкие коо
перативы не могут Отвечать 
потребностям всестороннего 
крутого подъема и препятст
вуют полному развитию про
изводительных сил. Народные 
коммуны, пишет газета, воз
никли именно в такой обста
новке.

Газета далее отмечает, что 
народная коммуна по своему 
характеру не только является 
крупным сельскохозяйствен
ным кооперативом, но и основ, 
нпй обшественной единицей, 
объединяющей рабочих, кре
стьян, работников торговли, 
умственного труда и солдат. 
Опыт экспериментального со
здания таких коммун, говорит
ся в корреспонденции, показы
вает. что система народных 
коммун, в которых волости и 
кооперативы сливаются воеди
но, а промышленность, сель
ское хозяйство, торговля, про
свещение и военное дело со
ставляют единое целое и в ко
торых осуществляется единое 
руководство и управление, 
еще больше соответствует 
дальнейшему развитию произ
водительных сил в деревнях 
Китая. ,

Народные коммуны, пишет 
газета, имеют больше преиму
ществ, чем обычные коопера
тивы: они могут более эффек
тивно содействовать дальней
шему крутому подъему про
мышленного и сельскохвзяйст- 
венного производства, что по
зволяет ускорить темпы меха
низации и электрификации 
сельского хозяйства. Как под
черкивает газета, создание на
родных коммун означает, что 
кооперирование сельского хо
зяйства Китая сделало еще 
один крупный шаг вперед.

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПОХОРОНЫ 
ФРЕДЕРИКА ЖОЛИО-КЮРИ

ПАРИЖ, 19 августа. (ТАСС). 
Сегодня французский народ про- 
водил в последний путь Фредери- 
ка Жолио-Кюри, выдающегося 
ученЬго и общественного деятеля 
Франции, лауреата международ
ной Ленинской премии «За ук
репление мира между народами», 
председателя Всемирного Сове™? 
Мира, члена ЦК Французской 
коммунистической партии, почет
ного председателя ассоциации 
«Фианция — СССР».

В первой половине дня во 
две ре Сорбонны (парижского уни
верситета) состоялась официаль
ная церемония национальных по
хорон Фредерика Жолио-Кюри.

На возвышении между памят
никами Виктору Гюго и Пастеру 
установлен катафалк, покрьггыи 
французским национальным фла
гом. У катафалка — венки из 
живых цветов, возложенные 
гробу в дни прощания с Жолио- 
Кюри. Справа of катафалка в 
четком стрЬю замерли подразде
ления республиканской гвардии 
в полной парадной форме. ,

Перед началом церемонии ме
ста на скамьях, обтянутых чер
ным крепом, занимают председа
тель Национального собрания 
Франции ле Трокер, члены пра
вительства, родственники покой, 
ного, многочисленные иностран
ные представители, прибывшие 
на пох'ороны Жолио-Кюри, депу
таты парламента; члены дипло
матического корпуса, журнали
сты.На церемонии присутствуют

дети Фредерика Жолио-Кюри 
Элен Ланжевен и Пьер Жолио- 
Кюри, делегация Центрального 
Комитета Французской коммуни
стической партии и руководители 
Всеобщей конфедерации труда.

В 11 часов 30 минут по мест
ному времени под звуки траур
ной мелодии гвардейцы в парад
ных мундирах вынвеят из поме
щения Сорбонны гроб с телом 
Фредерика Жолио-Кюри и уста
навливают его на катафалк.

На церемонии выступили с ре
чами верховный комиссар Фран
ции по вопросам атомной энергия 
Перрэн и министр просвещения 
Бертуэн.

Перрэн охарактеризовал яркий 
жизненный и творческий путь по
койного. Преждевременная смерть 
Фредерика Жолио-Кюри является 
большой потерей для француз
ской науки и для всего человече
ства, сказал он. От имени всех 
научных организаций Франция 
Перрэн выразил глубокое собо-  ̂
лезнование детям выдающегося 
ученого.

Министр просвещения Бертуэн 
отметил в своем выступлении 
Огромные заслуги Фредерика т о -  
лио-Кюри в развитии француз
ской науки.

По окончании официальной це
ремонии траурный кортеж напра
вился в парижский пригород Со̂ , 
где по инициативе Французской 
коммунистической партии и flPVj 
гих демократических организаций 
состоялся траурный народный 
митинг.

Траурный митинг и похороны 
Фредерика Ж олио-Кюри

ПАРИЖ, 19 августа. (ТАСС). 
В парижском пригороде Со на 
площади перед центральным вхо
дом на городское кладбище со
стоялся организованный^ Фран
цузской коммунистической пар
тией траурный митинг, посвя
щенный памяти Фредерика Жо
лио-Кюри. Десятки тысяч пари
жан пришли отдать последний 
долг выдающемуся ученому. На 
трибуне, воздвигнутой на площа
ди. занимают места родные и 
близкие покойного, руководители 
Французской коммунистической 
партии во главе с Морисом Торе
зом. члены Бюро Всемирного Со
вета Мира, иностранные делега
ции.

Гроб с телом Фредерика Жо
лио-Кюри установлен в центре 
площади на высоком постаменте 
и покрыт национальным трехцвет
ным и красным флагами. У гро

ба Жолио-Кюри — почетный ка
раул французских трудящихся со 
своими, знаменами.

С речами, посвященными жиз
ни и деятельности Жолио-Кюри, 
выступили вице-председатель
Бюро Всемирного Совета Мира 
профессор Бернал, член ЦК 
Французской коммунистической 
партии и вице-председатель На
ционального собрания Франции 
Роже Гаооди и секретарь Все
мирной федерации научных ра
ботников профессор Пьер Бикар.

Затем участники митинга в 
глубоком молчании ппошли мимо 
гроба Фредерика Жолио-Кюри, 
прощаясь с пламенным патрио
том. стойким борцом за мир во 
всем мире.

Прах Жолио-Кюри похоронен 
рядом с могилой его супруги 
Ирэн Жолио-Кюри.

На Всемирной выставке 
в Брюсселе

БРЮССЕЛЬ, 19 августа. 
(ТАСС) Сегодня стали известны 
результаты ряда конкурсов, про
водящихся на Всемирной выстав
ке в Брюсселе. Международное 
жюри выставки присудило От
дельным экспонатам и разделам 
павильонов Всемирной выставки 
специально учрежденные призы 
дипломы и медали. В числе отме
ченных — многие экспонаты па
вильона Советского Союза, Боль
шим призом выставки награжде
ны советский скульптор Вучетич 
за выполненную им скульптуру 
В. И. Ленина, скульптор Конен
ков. авиаконструктор Туполев за 
самолет; «ТУ-114», коллектив

Сталинградского тракторного за
вода, первый государственный 
подшипниковый завод и ряд дру
гих предприятий и научно-иссле
довательских учреждений Совет
ского Союза.

Ряду экспонатов советского 
павильона присуждены почетные 
дипломы. Золотые медали . вы
ставки присуждены Союзу совет
ских композиторов — за широ
кую пропаганду современной и 
классической музыки, Союзу со
ветских писателей — за издание 
книг на языках многих наро
дов мира и за перевод произ
ведений иностранных авторов на 
языки народов СССР и другим 
организациям Советского Союза.
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Чрезвычайная специальная сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 19 августа. 
(ТАСС). С большим вниманием 
на вчерашнем дневном заседании 
чрезвычайной специальной сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН 
было заслушано выступление ми
нистра иностранных дел Ирак
ской Республики Абдель Джаб- 
бар Джумарда.

Генеральная Ассамблея, ска
зал он, обсуждает опасное, угро
жающее миру положение, сло
жившееся на Ближнем Востоке. 
Делегация Ирака твердо убежде
на в том, что опасное положение 
в этом районе земного шара со
здалось в результате двух при
чин. Первой причиной является 
политика определенных держав с 
хорошо известными колЬниаль- 
ными традициями. Эта политика 
преследует цель заставить малые 
миролюбивые государства на 
Ближнем Востоке проводить про- 
тив их желания внешнюю поли
тику, несовместимую с их собст
венными национальными интере
сами. Второй очевидной причи
ной, вызвавшей обострение обста
новки на Ближнем Вбстоке, 'яви
лась высадка американских войск 
в Ливане и английских—в Иор
дании.

Вывод англо - американских 
войси из Иордании и Ливана, за
явил представитель Ирака, умень
шит угрозу мировой войны, на
висшей над человечеством в ре
зультате неустойчивого положе
ния на Среднем Востоке, вызван- 
ного действиями США и Англии. * 
I Министр иностранных, дел Ал
бании Бехар Штюла напомнил 
делегатам, что пр'ошло уже боль 
ше месяца с тех пор, как амери
канские и английские вооружен
ные силы вторглись на террито
рию Ливана и Иордании, поста 
вив мир на грань третьей мировой 
войны, и что ООН до сих пор не 
приняла мер для ликвидации по 
следствий агрессии.

Агрессия США и Англии, под
черкнул Штюла, была проявле
нием политики «с позиции силы»
— политики колониализма, про
водимой в интересах нефтяных 
мЬнополий. Вторгнувшись в Ли
ван и Иорданию, империалисты 
хотят держать в страхе другие 
страны Ближнего и Среднего Во
стока с тем, чтобы помешать ро
сту национально-освободительно
го движения и уничтожить уже 
достигнутые завоевания народов 
этого района. i

Коснувшись тЪлько что внесен
ного проекта резолюции Канады, 
Норвегии и пяти других делега
ций, Штюла отметил, что все со- 

- авторы этого проекта резолюции 
связаны с США североатланти
ческим блоком или находятся в 
экономической зависимости от 
них. Этот проект резолюции, ска
зал делегат Албании, не м*ожет 
содействовать решению обсуж
даемой проблемы, так как в нем 
ничего не сказано относительно 
вывода войск агрессоров и по
этому он неприемлем для Алба
нии. Делегат Албании поддержал | 
советский проект резолюции.

Требование скорейшего вывода 
американских и английских в'ойск 
из Ливана и Иордании поддержа
ли также делегаты' Индонезии и 
Афганистана. Осуждая вмеша
тельство в дела стран Арабского 
Востока, представитель Индоне
зии Састроамиджойо сказал, что 
народы этого района сами разре
шат стоящие перед ними трудно
сти. Для этого необхЬдимо толь
ко, чтобы их оставили в покое.

Касаясь «программы», выдви
нутой в выступлении президента 
США Эйзенхауэра на сессии Ге
неральной Ассамблеи. Састроа
миджойо сказал, что прежде чем 
говорить об экономической помо
щи народам Арабского Востока, 
необходимо разрешить основной 
и первоочередной вопрос о выво
де иностранных войск из Ливана 
и Иордании. |
! Делегат Афганистана Пежвак 
выразил тревогу по поводу поло
жения, создавшегося на Ближнем 
и Среднем Востоке. Он призвал 
Генеральную Ассамблею принять 
твердые и быстрые меры для 
ликвидации опасности, возник
шей в этом районе в результате 
пребывания в Ливане и Иордании 
американских и английских войск.

Пежвак указал на необходи
мость принятия чрезвычайной 
сессией Генеральной Ассамблеи 
рекомендации о быстрейшем вы
воде иностранных войск из Лива
на и Иордании. В этой связи он 
подчеркнул, что проект резолю
ции Советского Союза «должен 
быть рассмотрен самым тщатель
ным образом».

Делегат Афганистана обратил
ся к представителям малых стран 
на сессии Генеральной Ассамблеи 
с призывом «подумать о своей 
ответственности» за поддержание 
мира и безопасности во всем ми
ре. Он указал, что любая резо
люция, принятая Генеральной 
Ассамблеей, будет бесполезной, 
если она не будет приемлемой t 
для арабских стран.

На дневном заседании высту
пили также представители Испа
нии и Италии. Делегат Испании 
Лекерика произнес большую де
магогическую речь, в которой 
уверял арабов в том, что Испа
ния сочувствует их националь
ным чаяниям. Представитель Ис
пании утверждал, что посылка 
американских и английских войск 
в арабские страны якобы не яв
ляется агрессией.

Делегат Италии Пиччони оп
равдывал агрессию США и Ан
глии в Ливане и Иордании. Это 
и не удивительно, поскольку пра
вительство Италии предоставило 
свою территорию в качестве базы 
для переброски американских 
войск в Ливан и тем самым вы
ступило как прямой пособник 
агрессоров. Пиччони призывал к 
созданию «постоянных войск» 
ООН для тОго, чтобы в будущем 
эти войска, а не войска «отдель
ных держав», посылались в тот 
или иной район мира «по прось
бе любого законного правитель
ства».

НЬЮ-ЙОРК, 19 августа. 
(ТАСС). Делегации Канады, Ко
лумбии, Дании, Либерии, Норве
гии, Панамы и Парагвая распро
странили проект резолюции, ко
торый фактически был подготов
лен делегациями США и Англия 
совместно с норвежской делега
цией. Но США и Англия по так
тическим соображениям решили 
не выступать как официальные 
соавторы.

В этом проекте не только нет 
требования о выводе американ
ских и английских войск из Ли
вана и Иордании, но вообще не 
упоминается об этих войсках. В 
проекте есть лишь ссылка на де
кларации США и Англии, текст 
которых был распространен од
новременно с проектом резолю
ции. В этих декларациях повто
ряются прежние заявления США 
и Англии о том. что они выведут 
свои войска из Ливана и Иорда
нии, «как только законно сфор
мированное правительство об 
этом попросит... или когда в ре
зультате дальнейших действий 
ООН или по иным причинам их 
присутствие .больше не будет не 
обходимым».

Делая ссылку на эти деклара
ции, проект резолюции фактиче
ски признает за агрессорами пра. 
во выдвигать свои условия выво
да войск и санкционирует пребы
вание этих войск на территории 
Ливана и Иордании до тех пор, 
пока сами США и Англия не 
сочтут, что их условия выполне
ны. Другими словами, проект ре
золюции оставляет решение воп
роса о выводе войск на усмотре
ние самих агрессоров:

В проекте резолюции содер
жится’пункт, призывающий госу
дарства — члены ООН воздер
живаться от актов, угрожающих 
независимости или целостности 
какого-либо государства, или раз
жигающих гражданскую войну.

В общем контексте резолюции 
этот пункт является повторением 
необоснованных обвинений, вы
двигавшихся против ОАР, и ко
свенным оправданием действий 
США и Англии.

Проект резолюции содержит 
просьбу к генеральному секрета
рю ООН принять «такие практи
ческие меры, какие оя при кон
сультации с заинтересованными 
правительствами» найдет необхо
димыми в отношении Ливана и 
Иордании. Из следующего пункта | 
проекта видно, что в качестве од
ной из «необходимых мер» 
имеется в виду создание поли
цейских сил ООН, которые стыд
ливо именуются «резервными си
лами ООН по поддержанию ми
ра».

Все усилия американской де
легации в последние дни были 
направлены на мобилизацию «со
авторов» и обеспечение поддерж
ки этому проекту резолюции. С 
этой целью был даже распрост
ранен слух, будто этот проект 
поддерживает Индия и что он 
приемлем для ОАР. Однако 
представители Индии и Объеди
ненной Арабской Республики оп
ровергли эти слухи.

НЬЮ-ЙОРК, 19 августа. 
(ТАСС). Утреннее заседание 
чрезвычайной специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН на
чалось речью министра иност
ранных дел Ливана Ш. Малика, 
который после президентских вы
боров в его стране представляет 
лишь Шамуна и точку зрения 
американской делегации. Малик 
заявил, что он «благодарен» Сое
диненным Штатам за военную 
оккупацию его страны. Он без 
конца повторял, что кто-то угро
жает политической независимости 
и целостности Ливана, однако не 
привел никаких фактов, подтвер
ждающих эти утверждения.

Выступивший затем представи
тель Пакистана Али Хан защи
щал агрессивные действия США 
и Англии, а также турецкое по
собничество англо-американской

интервенции на Ближнем Восто
ке.

Глава делегации Польши ми 
нистр иностранных дел А. Ра- 
пацкий заявил, что в своей рабо
те чрезвычайная специальная 
сессия Генеральной Ассамблеи 
ООН должна исходить из призна
ния следующих фактов: во-пер
вых, вооруженные силы двух го
сударств-членов ООН вторг
лись- на территорию двух других 
государств — членов ООН и 
продолжают там оставаться. Во- 
вторых, эти вооруженные силы 
находятся в Ливане и Иордании 
против воли большинства населе
ния этих стран и других стран 
Арабского Востока. В-третьих, 
для интервенции США и Англии 
нет никакого оправдания, что бы
ло подтверждено тремя доклада
ми группы наблюдателей ООН. 
В-четвертых, вооруженное втор
жение американских и англий
ских войск в Ливан и Иорданию 
'осуществлено и продолжает осу
ществляться в нарушение Устава 
ООН.

Генеральная Ассамблея, про
должал министр иностранных дел 
Польши, должна принять меры' 
для того,' чтобы устранить пос
ледствия этой интервенции США 
и Англии и предотвратить воз
можное повторение таких агрес
сивных актов в будущем.

Далее А. Рапацкий обратил 
внимание делегатов на то, что не
которые влиятельные круги США 
склонны считать ввод американ
ских вооруженных сил в Ливан в 
качестве прецедента для повторе
ния таких же агрессивных актов 
против других стран. Генераль
ная Ассамблея должна положить 
конец такого рода грубому вме
шательству одних государств во 
внутренние дела других, сказал 
он. Основной задачей настоящей 
сессии Генеральной Ассамблеи 
является устранение угрозы миру 
и независимости народов. Необ
ходимой предпосылкой этого в на
стоящее время является немед
ленный вывод вооруженных сил 
США и Англии из Ливана и 
Иордании.

Касаясь ряда предложений, ко
торые были выдвинуты на на
стоящей сессии некоторыми деле
гациями, А. Рапацкий подчерк
нул, что все эти предложения 
можно рассмотреть в соответст
вующее время и в соответствую
щей атмосфере. Однако предва
рительным и необходимым уело, 
вием этого рассмотрения должно 
быть восстановление прав наро
дов Ближнего и Среднего Восто
ка на свободу и независимость. 
Для этого необходим быстрый 
вывод войск интервентов из Ли- J 
вана и Иордании. В течение не
которого времени в Ливане мо
жет продолжать свою работу 
группа наблюдателей ООН, доба
вил оратор. ' |

Все эти положения, заявил 
А. Рапацкий, ясно и четко изло
жены в проекте резолюции Со
ветского Союза, которую поль
ская делегация полностью под
держивает.

Министр иностранных дел 
Польши выступил против проекта 
резолюции Норвегии и некото
рых других делегаций", который, 
как он сказал, открывает двери 
для санкционирования агрессив
ных актов и не дает гарантии 
быстрого вывода войск США и 
Англии из Ливана и Иордании.

Не политика с позиции силы, 
сказал в заключение Делегат 
Польши, а мирное сосуществова
ние является гарантией мира и 
безопасности во всем мире. Он 
призвал Генеральную Ассамблею 
выполнить свою миссию мира, 
смягчения международной напря
женности и укрепления мирных 
добрососедских отношений между 
государствами. t

Глава делегации Бирмы У Тан 
заявил, что первоочередной проб
лемой на Ближнем Востоке яв
ляется разрешение политических, 
а не экономических вопросов. По
этому единственным логическим 
шагом для Организации Объеди
ненных Наций, сказал он, яв
ляется нахождение средств для 
быстрейшего вывода иностранных 
войск из Ливана и Иордании с 
целью восстановления стабильно
сти на Арабском Востоке. Чем 
быстрее американские и англий
ские войска будут выведены, 
подчеркнул представитель Бир
мы, тем быстрее в этом районе 
будет восстановлено нормальное 
положение.

У Тан указал, что делегация 
Бирмы не может согласиться на 
замену группы наблюдателей 
ООН на Ближнем и Среднем Во
стоке международными «полицей
скими силами», которые будут 
навязывать свою волю силой ору
жия. ,

В конце утреннего заседания 
выступил делегат Югославии 
К. Попович, который поддержал 
требование о незамедлительном 
выводе американских войск из 
Ливана и английских — из Иор
дании.

На 4-й Международной конференции 
за запрещение атомного 

и водородного оружия и разоружение
ТОКИО, 19 августа. (ТАСС). 

Сегодня здесь состоялись итого
вые заседания комиссий и групп 
делегатов по профессиональному 
и региональному признакам.

На заседаниях окончательно 
Отрабатывались и принимались 
рекомендации, которые завтра 
будут представлены заключитель
ному заседанию конференции.

Очень оживленно проходило 
сегодня заседание группы пред
ставителей афро-азиатских
стран. С волнующей речью вы
ступил делегат Объединенной 
Арабской Республики Фкуад Мо- 
хей Элдин, рассказавший о борь
бе народов Среднего Востока за 
Свободу и независимость. В своем 
выступлении делегат ОАР подроб
но остановился на последних со
бытиях в этом районе, вызванных 
агрессией США и Англии в Ли
ване и Иордании.

Борьба народов Среднего Во
стока за свою независимость, под
черкнул он, внесла за последнее 
время большие изменения в гео
графическую карту района Ближ. 
него и Среднего Востока. Появил
ся ряд новых независимых госу
дарств. Империалистам, продол
жал он, эти изменения не по ду
ше. Они не хотят выпускать из 
своих жадных рук нефтяные бо
гатства. Империалисты говорят о 
свободе, а сами подавляют ее. Они 
говорят о помощи, а сами отказы
вают слаборазвитым странам да
же в самом необходимом, если эти 
страны не желают в обмен на их 
«помощь» жертвовать своей неза-

висимостьщ и суверенитетом, При 
этом делегат ОАР напомнил со
бытия 1956 года, когда США от
казали Египту в помощи медика
ментами и продовольствием. Если 
бы не помощь со стороны Совет
ского Союза, подчеркнул Элдин, 
то египетскому народу пришлось 
бы очень туго.

Резкой критике подверг агрес
сивные действия американо-анг
лийских империалистов предста
витель Японии профессор Хая- 
кава. Указав на ввоз аме
риканского оружия, и в том 
числе ядерного, на Тайвань, 
Окинаву, в Южную Корею и 
на вторжение американо-англий
ских войск в Ливан и Иорданию, 
Хаякава сказал, что все эти дей
ствия империалистических агрес
соров скорее говорят не об их 
силе, а об их слабости. Ход исто
рии доказывает, что усилия им
периалистических держав, направ. 
ленные на сохранение своего гос
подства, построены на песке. Все 
попытки империалистов помешать 
борьбе народов за свободу и не
зависимость, указал Хаякава, об
речены на провал. Это стало осо
бенно заметно после запуска Со
ветским Союзом искусственных 
спутников Земли.

Делегаты стран Азии и Афри
ки единодушно осудили колониа
лизм и выступили за быстрейшее 
запрещение ядерного оружия.

Сегодня вечером в Токио со
стоялся прием в честь советской 
делегации, устроенный Обществом 
«Япония—СССР».

С п о р т
Первенство мира по стрельбе

Н о вы е  р е к о р д ы  С С С Р и  м и р а

Руки прочь от Надии эс-Салти 
и ее товарищей!

КАИР, 18 августа. (ТАСС). 
Арабская общественность клей
мит позором судебный произвол 
иорданских властей, приговорив
ших к смертной казни патриотку 
Надию эс-Салти и 12 ее товари
щей. Борцам за свободу и незави
симость было предъявлено обви
нение в так называемом «подры
ве независимости» Иордании, в 
активном участии в борьбе про
тив английских оккупантов.

В защиту осужденных патрио
тов выступают широкие круги об
щественности и печать Объеди
ненной Арабской Республики. Га
зета «Аль-Ахрам», возлагая от
ветственность за осуждение На
дии эс-Салти и ее товарищей 
на английские войска, указывает, 
что эти войска поддерживают ти

раническую власть короля Хусей
на.

Газеты призывают граждан 
ОАР поднять свой голос в защи
ту жизни Надии эс-Салти и дру
гих борцов за свободу и незави
симость, осужденных на смерт
ную казнь.

«Совесть мира не допустит 
казни славной патриотки Надии 
эс-Салти!», «Предатель Хусейн, 
руки прочь от Надии эс-Салти!» 
— гласят заголовки газет.

С требованием освободить иор
данскую патриотку и ее товари
щей обратился к правительству 
Иордании ряд общественных и по
литических организаций Ливана, 
в том числе конференция пред
ставителей различных политиче
ских партий и организаций Ливана.

с о в е т с к и х  с т р е л к о в
На подмосковном стрельбище 

«Динамо» продолжаются сорев
нования на первенство мира по 
стрельбе. (

19 августа закончились состя
зания^ в стрельбе из малокали
берной винтовки на дистанцию 50 
метров. По этому упражнению —- 
в стрельбе из положения стоя — 
звание чемпиона мира 1958 года 
и золотую медаль завоевал совет
ский стрелок заслуженный ма- 
стер спорта М. Иткис, выбивший 
374 очка из 400 возможных. На 
второе место вышел мастер спор
та В. Шамбуркин (СССР), набрав
ший 373 очка. На третьем ме
сте — американский стрелок 
В. Райт. Его результат — 370 
очков.

Стреляя из малокалиберной 
винтовки на дистанцию 50 мет
ров (из положения стоя), наивыс
ших показателей добилась коман
да СССР. Ее результат — 1.835 
очков из двух тысяч возможных.
Это — новый всесоюзный рекорд.
На втором месте — команда 
Венгрии (1.798 очков), на треть
ем — команда Финляндии (1.792 
очка). |

Подведены итоги выполнения 
упражнений «Стандарт» из мало
калиберной винтовки на дистан
цию 50 метров. Стреляя из поло
жений стоя, с колена и лежа, 
первое место и зол!отую медаль 
завоевал мастер спорта В. Шам
буркин. Он выбил 1.148 очков из 
1.200 возможных. Второе место 
и серебряную медаль получил 
также советский стрелок, мастер 
спорта М. Ниязов, набравший 
1.147 очков, и на третьем месте 
— заслуженный мастер спорта 
СССР М. Иткис, выбивший 1.147 
очкОв.

По этому упражнению общее 
первенство присуждено команде 
СССР. Ее результат — 5.715

очков из 6 тысяч возможных. 
Это на 90 очков выше исходного 
всесоюзного рекорда. На второе 
место с результатом 5.632 очка 
вышла команда ФРГ. Третье 
командное место присуждено 
спортсменам США. Их резуль
тат — 5.624 очка. ,

В упорной и напряженной 
борьбе прошли соревнования в 
стрельбе из боевой винтОвки на 
дистанцию сто метров по мишени 
«бегущий олень». В состязаниях 
выдающегося результата добился 
молодой советский инженер 
И. Никитин. Он набрал 234 очка 
из 250 возможных, завоевал зва
ние чемпиона мира и золотую ме
даль. На второе место вышел 
представитель Советского Союза 
В. Романенко, выбивший 226 оч
ков, и на третье место — стре
лок США Д. Ж  Девис, набрав
ший 225 очков.

Стреляя из боевой винтовки на 
дистанцию сто метров по мишени 
«бегущий олень», команда СССР 
превысила на 43 очка официаль
ный мировой рекорд. Советские 
мастера меткого огня выбили 900 
очков из тысячи возможных. Вто
рое командное место присуждено 
спортсменам США, набравшим 
882 очка. На третье место вышла 
команда Швеции. Ее результат—•: 
854 очка. t

На подмосковном тире добро
вольного спортивного обп(ества 
«Локомотив» начались соревнова
ния на первенство мира по стен
довой стрельбе. В стрельбе ' «с 
места» из охотничьего ружья 
лучших результатов добился анг
лийский стрелок В. Хагард. Он 
поразил 99 быстрОлетящих мише
ней из ста возможных. 98 пора
женных целей имеет советский 
спортсмен Ю. Никандров.

Соревнования на первенство 
мира по стрельбе продолжаются.

Открытие VI первенства Европы 
по легкой атлетике

С Ш А  угрож аю т миру 
в Ю го-В осточной  Азии

Американские войска в Сингапуре
ПЕКИН, 19 августа. (ТАСС). 

Агентство Синьхуа передает: пра. 
вительство США, которое реши
тельно осуждает мировая общест
венность за высадку агрессивных 
войск в Ливане, направил^ свои 
военные корабли и морскую пе
хоту в Сингапур и тем самым 
поставило под угрозу мир в рай
оне Юго-Восточной Адии.

Как сообщил корреспондент 
агентства Рейтер из Сингапура, 
за последние десять дней в Син
гапур были присланы американ
ские подкрепления, в том числе 
шесть военных кораблей и ок!оло 
двух тысяч солдат и офицеров 
морской пехоты, входящие в со
став третьей дивизии американ
ской морской пехоты, дислоциру
ющейся на Окинаве.

Из заявлений официальных 
кругов Вашингтона явствует, что 
военная база, создаваемая США 
в Сингапуре, является звеном в 
цепи военных баз, которые США 
намерены сЬздать в зоне между 
Средним Востоком и Индийским 
океаном. Представитель морского 
министерства США заявил, что 
еще несколько месяцев тому на
зад американские военно-морские

силы приложили усилия к тому, 
чтобы создать пункты обеспече
ния топливЬм и другими мате
риалами в стратегических портах 
Индийского океана.

США создают напряженность в 
районе Юго-Восточной Азии явно 
в сговоре с Англией. Английский 
официальный представитель в 
Сингапуре заявил, что части воен
но-морских сил Англии предо
ставят свое оснащение в Синга
пуре в распоряжение военно-мор
ских сил США и что американ
ские войска также могут по сво
ему усмотрению создать свои 
склады в Сингапуре. ,

Сингапурские общественные 
деятели выступают против при
бытия в Сингапур американских 
войск. Бывший главный министр 
Сингапура Маршалл заявил, что 
«Сингапур является свободным 
портом и он должен быть нево
оруженным городом н не подвер
гающимся угрозе войны».

Пребывание американских воен
ных кораблей в Сингапуре, под
черкнул Маршалл, поставило под 
угрозу дружественные отношения 
Сингапура с другими странами.

МП

СТОКГОЛЬМ, 19 августа. 
(ТАСС). Сегодня в Стокгольме на 
королевском стадионе открылся 
VI чемпионат Европы по легкой 
атлетике.

Задолго до начала церемонии 
открытия трибуны стадиона за
полнили зрители, почетные гости, 
представители печати, радио, ки
но. На центральной трибуне — 
премьер-министр Швеции Эрлан- 
дер, представители Международ
ной легкоатлетической федерации, 
шведского организационного коми
тета, дипломатические представи
тели, в том числе посол СССР в 
Швеции Ф. Т. Гусев.

Начинается парад участников. 
Стройными рядами с националь
ными флагами в руках мимо три
бун проходят 766 участников, 
представляющих 26 европейских 
стран. Горячими аплодисментами 
зрители встречают команды Бель, 
гии, Болгарии, Дании, Финлян
дии. Восемнадцатой по счету идет

команда Советского Союза. Честь 
СССР на соревнованиях защища
ют 72 спортсмена, среди которых 
немало чемпионов мира, Европы, 
Советского Союза. С трибун раз
даются горячие аплодисменты по 
адресу представителей советского 
спорта, многие из которых хоро
шо знакомы шведским любителям 
легкой атлетики. Участники вы
страиваются на поле стадиона. С 
приветствием к ним обращается 
президент Международной легко
атлетической федерации Эксетер. 
Принц Вертиль объявляет VI 
чемпионат Европы по легкой ат
летике открытым. Над стадионом 
взвивается флаг Международной 
легкоатлетической ' федерации, 
раздается артиллерийский салют.

После открытия соревнований 
дается старт ходьбе на 20  кило
метров и начинаются квалифика
ционные состязания по метаншо 
копья для женщин, а также по 
бегу на 100  метров для мужчин.

На первенство РСФСР по футболу
В г. Рубцовске продолжаются 

соревнования на первенство 
РСФСР по футболу среди команд 
2-й зоны.

В третьем туре команда Том
ской области («Торпедо») одержа
ла победу над командой Красно
ярского края.

После третьего тура лидером 
розыгрыша по-прежнему является 
команда г. Красноярска, не имею
щая поражений. Томские футболи
сты находятся На пятом месте.

В. ПОПЕЛЬ.

ИЗВЕЩЕНИЕ'
К сведению депутатов Вокзально
го райсовета депутатов трудя, 
щнхея.

22 августа 1958 г., в 2 часа 
дня, в помещении Вокзального 
райкома КПСС (ул. Кривая 
№ 33) созывается 10-я сессия 
Вокзального райсовета депутатов 
трудящихся 6 -го созыва.

На рассмотрение сессии выно
сятся следующие вопросы:

1. Оргвопросы.
2. О состоянии и мерах улуч

шения общественного порядка в

районе. (Докладчик начальник 
отдела милиции райисполкома 
тов. Дрягин В. И.).

На заседание сессии пригла
шается руководители предприя
тий, учреждений и организаций, 
председатели фабрично-завод
ских и местных комитетов проф
союзов, директора школ, училищ, 
техникумов. ,

Вокзальный райисполком.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Кемеровский театр музыкаль
ной комедии (в помещении обла
стного драматического театра).

21 августа •— «Веселая вдова».
Начало в 8  часов вечера. 
Скоро—премьера «Весна поет».

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
21 августа — новый художест

венный фильм «Дело еще не за
кончено». Сеансы: 9-10, 11-05, 
1, 2-55, 4-50, 6-45, 8-40, 10-35.

Зал

Возмущение английской общественности 
решением правительства

ЛОНДОН 19 августа. ТАСС). 
Решение английского правитель
ства возобновить испытания 
ядерного оружия на острове Рож. 
дества близ Австралии глубоко 
потрясло широкие круги англий
ской Общественности, призывав
шие правительство последовать 
примеру Советского Союза и 
прекратить испытания атомного и 
водородного оружия.

Многие лейбористы — члены 
парламента протестуют против 
того, чтО это решение объявлено 
во время парламентских каникул,

когда они не могут выступить 
против него в палате общин.

Член парламента — лейборист 
Стивен Суинглер заявляет на 
страницах «Дейли уоркер»: «Это 
достойное сожаления, напрасное 
и глупое решение, которое, я 
уверен, противоречит желаниям 
подавляющего большинства анг
лийских граждан, в особенности 
в свете доклада ООН об опасно
стях радиации». |

Другой член парламента — 
лейборист Джон Бэйрд заявил 
корреспонденту той же газеты: 
«Это последнее сообщение по-

тряслЬ меня, особенно после до
клада конференции ученых ряда 
стран, которая проводится в Же
неве».

Председатель профсоюза рабо
чих электропромышленности 
Фрэнк Фоуке в заявлении для 
«Дейли уоркер» сказал: «Если
правительство и впредь будет 
игнорировать желание английско
го народа, требующего прекраще
ния опытов с этим- оружием 
смерти, рабочие должны принять 
меры, чтобы заставить прави
тельство считаться с желанием 
народа». |

кинохроники
21 августа — новый цветной 

документальный фильм «Весна 
большой дружбы». Сеансы: 9,
10- 20, 11-40, 1, 2-20, 3-40. «Де
ло еще не закончено». Сеансы: 
5, 6-50, 8-40, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных
21 августа. Большой зал — 

«Дело еще не закончено». Сеан
сы: 9. 10-35, 12-10. 1-45, 3-20, 
4-55, 6-30, 8-05, 9-40. 11-15. Ма
лый зал — «Мистер Икс». Сеан
сы: 1, 2-50, 4-40, 6-30, 8-20,
10-10.

Для детей — «Приключения 
Самоделкина». Сеансы: 9, 10-20,
11- 40.

Кинотеатр городского сада
21 августа — новый цветной 

широкоэкранный фильм «Восем
надцатый год» (по трилогии 
А. Толстого «Хождение по м у-, 
кам»), 2-я серия. Сеансы: 10-40,1 
1, 3-30, 5-40, 8, 10-20.

Т о м с к а я  с т у д и я  
т е л е в  ш д е и и я

Четверг, 21 августа
19.00 Обозрение «Лес — Ро

дине». 19.15. «По страницам ки
нолетописи». 19.35. Первая пе
редача из цикла «Учитесь водить 
автомобиль». 20.00. Киноповесть 
«Они встретились в пути».

ИРЖНйвЯ

Томскому областному аптекоуп
равлению срочно требуются кас
сиры, счетоводы, грузчики и под
собные рабочие.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина, 21.

2 - 1 .

Завод «Томкабель» продает ор
ганизациям, колхозам и частным 
лицам по безналичному расчёту и 
за наличный расчет мешки джу
товые из-под мела, по цене 3 руб
ля за штуку, отпускает бесплат
но меловые отходы.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина. 46, телефон 45-51, от
дел снабжения.

4—1.

Томскому техническому участ
ку срочно требуются матросы, 
кочегары, масленщики, помощни
ки механиков, рулевые, рабочие в 
партии.

Обращаться: г. Томск, улица
Набережная реки Томи, 15, отдела 
кадров.

3 —1.

На постоянную и временную 
работу требуются каменщики, 
плотники, шоферы 1 и 2 классов, 
электромонтеры, грузчики, счето
вод-кассир, разнорабочие и слеса
ри.

Обращаться: г. Томск, телефон 
39-64, отдел кадров.

УНР-787 стройтреста № 97 
срочно требуются заместитель 
главного бухгалтера, инженер-эко
номист (знакомые со строитель
ством), плотники, штукатуры, ка
менщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская, 23, отдел кадров.

3 - 1 ,

Томскому лесоперевалочному комбинату срочно требуются: 
рабочие (мужчины и женщины) на выкатку леса, погрузку 
вагонов, на разделку леса в цех тарного производства, путевые 
рабочие и стрелочники в железнодорожный ццх; на строитель
ство-плотники, штукатуры, печники и подсобные рабочие, ра
бочие на кирпичный завод.

Одинокие обеспечиваются общежитием. Семейным рабочим 
через один—два месяца предоставляются квартиры. Желаю
щим построить евой дом выделяется усадьба, отпускаются 
денежная ссуда и строительный материал.

Обращаться: г. Томск, поселок Черемошники, отдел кад
ров. t з —з

Все магазины, лавки, сельпо, 
заготпункты потребкооперации по. 
всеместно в области принимают от 
населения в неограниченном коли
честве ягоды, грибы в свежем и 
сушеном виде по ценам, утверж
денным облисполкомом.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 8 .
_ __________  2 — 1.

Томскому облурсу комбината 
«Томлес» требуются заместитель 
начальника контрольно-ревизион
ного отдела, ветеринарный врач и 
в районы области — бухгалтеры, 
инспектор отдела кадров, стар
шие товароведы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 20, отдел кад
ров.

_______________________________ 2 - 1 .

Гр-н Мельников Павел Михай
лович, проживающий в г. Томске, 
переулок Иркутский, 3, кв. 2, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Мельниковой Евдо. 
кией Ивановной, проживающей в 
г. Томске, улица Железнодорож
ная, 58.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-н Иванов Александр Яков
левич, проживающий в г. Томске 
улица Нахановича, 1 2 , кв. 3 , воз-, 
буждает дело о расторжении’ бра
ка с гр-кой Ивановой Розой Ми
хайловной, проживающей в 
г. Томске, улица Тверская, 113, 
кв. 1 .

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Ки
ровского района г. Томска.

i
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